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ПРОТИВ БЮРОКРАТИЧЕСКОГО 
ОТНОШЕНИЯ К ПИСЬМАМ
И ЖАЛОБАМ т р у д я п ;и х с я

Забота о благе народа, о максимальном 
удовлетворении его растущих материаль
ных и культурных потребностей является 
высшим законом всей деятельности Ком
мунистической партии и Советского пра
вительства.

Советские люди хорошо знают, что за
бота о благе народа составляет главное во 
внутренней политике нашей партии и 
правительства. Поэтому они с полным 
основа,нием ждут 'от  каждого работника 
государетведшых учреждений, предприя
тий чуткого отношения к удовлетворению 
их нужд и запросов.

Советские люди, кровно заинтересованы 
в том, чтобы хозяйственное и культурное 
строительство проводилось в нашей стра
не так, как тому учит партия, так, как 
это диктуется законами Советского госу
дарства. Воспитанные партией в духе 
непримири.чости к недостаткам, тружени
ки города и деревни шлют пй1сьма, заяв
ления, жалобы в па,ртийные и государст
венные орга.ны, юритикуют деятельность 
отдельных организаций и их работников, 
вносят предложения, как улучшить дело.

К сигналам, жадобам, предложениям 
трудящихся следует чутко прислушивать
ся большим и малым руководителям, при
нимать быстро действенные меры по каж
дому письму, критичеюкому замечанию.

Можно привести много примеров пра
вильного, государственного подхода к рас
смотрению заявлений и жа,лоб трудящих
ся. Можно сослаться в этом отношении на 
областной финансовый отдел, управление 
Томскэнерго.

Но некоторые руководители учреждений 
и предприятий в ра1Ссмотрении заявлении 

и жалоб допускают медлите-льность, воло
киту, бюрократизм.

Из села Богашево, Томского района, 31 
марта в редакцию поступил сигнал о том, 
что стеклозавод , промартели «Верный 
путь» из года в год дает убытки, рабо
чим не создано нормальных бытовых усло
вий, и на заводе большая текучесть рабо
чих, особенно мастеров. Копия этого пись
ма была направлена в облпромсовет тов. 
Ностнову. Прошло почти три месяца, а 
мер но письму никаких не принято.-

Бю1)ок,ратичеок1и невнимательно относят
ся к письмам и жалобам трудящихся в 
(иблздра®отделе.

Заведующий облздравотделом тов. Кам
чатка забыл, видимо, что за каждым пись
мом стоит живой человек, активный борец 
за построение коммунизма в нашей стра
не. Ему, как никому другому, надо пом'- 
нить, что отзывчивость, чуткость, высо
кое понимание своего долга перед народом 
—  именно эти качества характеризуют 
советского работника.

Неблагополучно с разбором заявлений и 
жалоб трудящихся в Томском горисполко
ме и его отделах, особенно горкомхозе, 
горжилуправлении, горздравотделе.

Здесь многие письма, заявления рас
сматриваются м©дл1енно, часто невнима
тельно. Горкоихоз, напримгер, до настоя
щего времени не может навести по
рядок на переправе через реку Томь. А 
ведь об этом много жалоб поступило в 
горкомхоз, не раз писалось в газете. Дом 
Л'2 10 по улице Макушина вот уже не
сколько лет стоит без забора, ворот и 
крыльца. Жильцы этой усадьбы пять раз 
обращались с лсалобой. Но жилуправление 
не приняло и не принимает никаких мер.

Нужно решительно искоренять барски- 
пргнебрежительное отношение, волокиту, 
бюрократизм в рассмотреиии писем и жа
лоб ТРУДЯЩ1ГХСЯ.

Партийные организации обязаны повсе
дневно контролировать работу по рассмот
рению писем и жалоб трудящихся. Но не 
так поступает секретарь партийной орга
низации электромеханического завода тов. 
Анциферов. Вот уже скоро три месяца, 
как он маринует три жалобы рабочих это
го же завода на шлохие бытовые условия.

Партийны© оргаагазации должны быть 
непримиримыми к волоките и бюрократиз
му в рассмотрении жалоб, решительно бо
роться против формально-бюрократическо
го. пренебрзжительного отношеиия к сиг
налам и предложениям трудящихся. Их 
Обязанность воспитывать кадры, всех ра
ботников в духе непршмиримой борьбы с 
волокитой и бюрократизмом.

Правильно поступил Куйбышевский 
райком КПСС города Томска, обсудивший 
вопрос о работе с письмами и жалобами 
трудящихся на совещании районного пар
тийного актива. Райком партгог тре1бует от 
секретарей парторганизаций того, чтобы 
они со всей серьезностью и настойчиво
стью добивались дальнейшего улучшения 
де.ла с рассмотрением писем и жалоб тру
дящихся.

Партия и правительство мобилизуют 
творческую энергию масс на построение 
коммунизма. От каждого партийного, со
ветского, профсоюзного работника требует
ся. чтобы он был на высоте своих задач, 
строго соблюдал интересы государства и 
народа, решительно искоренял волокиту и 
бюрократизм в рассмотрении л«алоб трудя
щихся. Верным средством для достижения 
этого является критика и самокритика, 
■особенно критика снизу. Чем силь
нее будет самюкритика и критика сни
зу, тем полнее будут выяв.ляться творче
ские силы и энергия нашего народа, тем 
сильнее будет расти и крепнуть в народ
ных массах чувство хозяина страны.
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Промысломя кооперация нашей О'бла- 
сти за по’СЛ'едвие годы стала работать не
сколько лучше. Ежегодно увеличивается 
объем цронзвод1Ства, расширяется ассорти
мент изД’ел'ИЙ. Область располагает боль
шими сырьевыми заласаш и, ире5кд© все
го, для развития дере»ообра:батывающей, 
лесохимической промышленности, про
мышленности строительных материалов 
и т. I.

Однако, несы'отря на наличие огромных 
возиозсностей для того, чтобы не только 
успешно выполнять плановые задания по 
выпуску товаров широкого потребления, 
но и значительно пер'евыпоЛ|Нять их, про- 
мыслО'Вая кооперация области работает все 

. еще неудов-летБорительно.
Многие нредприятия промысловой 

коонерации не выполняют пладав по по
вышению произвойитедьности труда и 
снижению себестоимости выпускаемой 
продукции, допускают большие потери от 

, бесхозяйственности и незаконного рас
ходования сырья, материалов, топлива, 
электроэнергии. На предприятиях неудов- 
лет'ворительно осущ'зствляется режим эко- 
н о « и , что приводит к невыполнению 
планов накопления средств.

П.ДОХО используются внутренние резер
вы нроизводства, с.лабо организована ра
бота по техническому совершенство>ванию 
производства, рационализации и изобре
тательству. Поетому во многих и, особен
но сельских, артелях производство орга
низовано кустарно, длительное время гру- 

t, доемкие процессы производства не меха
низируются. Совершенно недостаточно для 
выпуска товаров широкого потребления 
используется местное сырье и, главным 
образом, лесные бо'гатетва области и  отхо
ды предприятий союзной и республикан
ской про1мышленности.

Многие нредприятия и даже целые 
союзы промысловой кооперации система
тически срыва.ют выполнение государст
венных планов. 63 артели и 9 .промысло
вых СОЮ.ЗОВ в 1953 году не выполнили 
установленные им планы.

Особенно плохо вьшолняется план по 
номенклатуре выщскаемой продукции. 
Не выпоилняя план по выпуску важней
ших видов изделий для ' удовлетворения 
нужд населения, предприятия часто вы
полняют план за счет выпуска неплани- 
руемой и не пользующейся спросом про
дукции. Так, при вьшолнении плана по 
валовому выпуску за 1953,.год предприя

тия облиромсовета не выполнили план по 
31 виду изделий из 47 утвержденных по 
плану.

Многие предприятия выпускают изде
лия низкого качества и ограмченного 
ассорчшмента. Так обстоит дело в мебель
ных артелях «Красно^деревец», «Новая 
жизнь», во многих швейных артелях и 
мастерских бытового обслуживания.

Все еще плохо ноставлеяа работа по 
отделке товаров и улучшению их внешне
го вида.

В предприятиях промысловой коопера
ции неудовлетворительно ведется капи
тальное строительство, в результате чего 
ежегодно отпуска'смые на это средства не 
используются. В Асиновск'ом, Еолпашев- 
ском и Тегулыетском лосхи.мпромсоюзах и 
также в Томском горпромсоюзе и межрай- 
промсоюзе новое оборудование длительное 
время бездействует.

В 1951 году было начато строительство 
комбината бытового обслуживания артели 
«Рекорд» в городе Томске, ввод в эксплоа- 
тацию которого предусматривался еще в 
прошлом году. Но комбинат до настоящего 
времени не построен. Темпы строитель
ства этого объекта не обеспечивают сдачу 
его в эксплоатацию и в этом году.

Недостатки в работе промысловой ко
операции, в первую очередь, объясняются 
тем, что руководители облпромсовета по
верхностно руководят артелями и союзами 
системы. сла;бо помогают им быстрее пре
творить в жизнь постановления партии и 
правителветва, не отрешились от канце
лярско-бюрократических методов руковод
ства.

Руководители правлеажя облпромсовета 
тт. Постнов, Цураяов и Докукин, как и 
многие другие руководящие работники 
облпромсовета, на предприятиях и, особен
но в сельских районах, бывают редко, о 
положшин дел на предириятиях знают 
плохо и поэтому оперативных .мер по 
устранению недостатков и О'Казанню им 
необходимой помощи своевременно не при
нимают.

Задача областного совета, руководите
лей всех предприятий и союзов промыс
ловой кооперации coictoht в том, чтобы в 
ближайшее В'реш устранить недостатки в 
работе и обеспечить не только выполне
ние, но и перевыполнение п.лана каждым 
предприятием по всем количественным и 
качественным показателям.

Организуем бесперебойную погрузку леса на баржи
И с п о л Ь з у е м  п о г р у з о ч н Ь е  м е х а н и з м ы  

н а  п о л н у ю  м о щ н о с т ь

Организуя круглосуточную погрузку 
барж на причалах, работники передовых 
сплавкоитор осваивают передовой метод 
погрузки древесины по часовому графи
ку, используют погрузочные механизмы 
на полную мощность, снижают себестои
мость погрузочных работ. Благодаря 
организации работы на причалах по ча
совому графику многие сплавконторы 
успешно выполняют плановые задания 
по отгрузке древесины, создают речни
кам условия для бесперебойной букси
ровки барж.

Сегодня в нашей газете публикуются 
выступления работников Усть-Чулым- 
ской сплавной конторы, в которых они 
рассказывают об опыте своей работы и 
о недостатках, мешающих им успешно 
бороться за досрочное выполнение пла
на погрузки древесины на баржи.

По часовому графику
Еол.лектив грузчиков нашего причала 

настойчиво борется за .сокращение сроков 
погрузки каждой баржи. В пе-рвую декаду 
июня четыре баржи на нашем причале 
были погрулсены досрочно. Баржа Я» 819 
погружена за 26 часов при норме 40 ча
сов.

Этот успех объясняется тем, что рабо
та на нашем причале в этом году органи
зована по часовому графику. Чтобы не 
допустить простоев барж у причала, груз
чики должны за каждый час отгружать 
по 55 кубометров древесины. Наш коллек
тив прилагает рее усилия к тому, чтобы 
это условие успешно выполнялось.

Результаты работы коллектива мы че
рез каасдый час отмечаем в часовом гра
фике. Это обеспечивает гласность соревно
вания, способствует росту трудовой ак
тивности каждого члена бригады, вызы
вает у отстающих стремление подтяги
ваться до уровня передовиков. Во время 
обеденных перерывов на причале прово
дятся короткие совещания грузчиков. 
Проходят они яснво и интересно, так как 
каждый член коллектива всегда знает о 
результатах работы и молсет быстро 
вскрыть причины, мешающие успешному 
ходу погрузки древесины.

Недостатки, вскрываемые на совеща
ниях, своевременно устраняются. Это поз
воляет неуклонно повышать производи
тельность труда. Если в майские дни мы 
грузили за калсдый час по 55 —  60 ку
бометров древесины, то теперь коллектив 
нередко дает за час на баржу по 70— 75 
кубометров.

Г. ЗУБОВА, 
бракер причала № 1.Слово сдержали

Включившись в комплексное соревно
вание с речниками, грузчики нашей 
бригады обязались в нынешнюю навига
цию довести выполнение с.менных заданий 
до 130 процентов. Мы сдержали свое сло
во. В третьей декаде мая мы довели вы
полнение сменных норм до 135 процентов. 
В июне наша бригада выполняет сменные 
задания на 160 процентов.

Эти успехи были достигнуты благодаря 
дружной и сплоченной работе всех членов 
нашего коллектива. Борясь за четкое вы
полнение часового графика, каждый груз
чик нашей бригады равняется в работе на 
передовиков производства. Пример четко
сти и слаженности в труде показывают 
опытные рабочие тт. Соммер, Госман и 
другие.

Я работаю в паре с новичком А. Побе- 
динским. За две недели мы хорошо срабо
тались и сейчас успеваем производить 
раскатку каждого пучка бревен объемом 
от 2 до 3 кубометров за 7— 8 минут. Ес
ли мы видим, что грузчики, работающие 
по соседству с нами, заканчивают раскат
ку бревен раньше нас, то стараемся уси
лить темпы работы, чтобы ни на минуту 
не задерживать лебедку.

Еаждый грузчик нашего причала стре

мится показывать пример дисциплиниро
ванности в работе. Ма.лейшее прояв.ление 
недисциплинированности со стороны от
дельных членов коллектива резко осуж
дается всеми рабочими, на производствен
ных совещаниях. Одню время Г. Еомоедова 
и А. Ахматов нередко опаздывали на ра
боту. Еоллектив строго осудил их поступ
ки. Сейчас Г. Еомоедова и А. Ахматов 
являются хорошими производственника
ми.

Благодаря четкой и слаженной работе 
всего коллектива мы добились первенства 
в соревновании с бригадой тов. Бедуло.

А. КОЛБЫШЕВ, 
рабочий причала N° 1.Опыт передовых— всем рабочим

Погрузка леса на баржи по часовому 
графику возмолена лишь при обеспечении 
четкой и ровной работы всех звеньев 
коллектива. Если хотя бы одно звено 
грузчиков будет отставать от о>стальных 
рабочих при раскатке бревен на барже, 
это вызовет задержку в работе лебедки и 
сведет на-нет усилия всей бригады.

Поэтому мы стараемся так расставить 
грузчиков на барже, чтобы была обеспе
чена ровная работа каждого звена. Нович
ков, впервые принимающих участие в 
погрузке барлг, мы прикрепили к опыт
ным рабочим.

В этом году лучшие рабочие нашего 
причала тт. Еолбышев, Соммер, Госман и 
другие помогли многим новичкам хорошо 
овладеть передовыми приемами работы на 
погрузке барж. Это обеспечило наш успех 
в работе. Если в первые дни погрузка 
шла у нас обычно рывками, бывали ча
стые простои лебедок из-за несвоевремен
ной раскатки леса на барлсах, то теперь 
эти простои сократились до минимума.

Бригада за каждый час стала отгру
жать на 10— 15 кубометров древесины 
больше по сравнению с тем, сколько мы 
отгружали в час две недели тому назад.

Н. ЗАЯНИН, 
бригадир комсомольско-молодежной

бригады.Высокая выработка в ночное время
Еоллектив нашего причала взял обяза

тельство вести погрузку леса круглосу
точно, добиться при работе в ночных 
сменах такой же производительности тру
да, какая бывает в дневное время.

Грузчики сдержали свое слово. В этом 
году на нашем причале погрузка леса в 
ночные смены ведется такими же темпа
ми, как и в дневное время. Бригада тов. 
Заякина, например, выполняет сменные 
задания в ночное время на 155 процен
тов, бригада тов. Беду.то— на 145— 150 
процентов.

В прошлом году простои в ночное время 
часто бывали по вине электриков шпало
завода. Ночью на причалах гас свет, и ра
бота прекращалась. На устранение неис
правностей электросети в ночных усло
виях уходило очень много времени. Нын
че мы установили с электщтками более 
тесную связь. Перед каждой сменой про
водим проверку электросети, устраняем 
we замеченные неполадки. Много внима
ния обращаем таклсе подготовке погрузоч
ных лебедок к работе в ночной смене. Ма
шинисты-лебедчики приходят на работу 
на полчаса раньше, готовят свое рабочее 
место, инструмент, проверяют все узлы 
агрегата в действии.

В- этом году мы провели несколько 
производственно-технических совещаний, 
на которых передовики произ.водства по
делились опытом работы. На совещаниях 
выступили стахановцы тт. Овчаренко, 
Бобров, Еолбышев, Тимошенко, .лучшие 
бригадиры, занятые на погрузке леса, 
тт. Гацковка и Заякин. Передовики произ

водства обращали внимание новичков, 
прежде всего, на специфику приемов, 
применяемых при погрузке древесины на 
баржи в ночное время. Эти совещания 
принесли коллективу большую пользу.

Теперь у нас все рабочие хо;рошо освои
ли наиболее рациональные приемы по
грузки древесины на баржи и успешно 
применяют их в работе. Эго помогает нам 

добиваться высокой производительности 
труда не только днем, но и при работе в 
ночное время.

В. КРИВОШЕИН, 
мастер причала Ni 1.Что мешает работать высокопроизводительно

Вскрытие рек в этом году запоздало 
более чем на 20 дней, лее со сплавных 
участков стал поступать на погрузочный 
рейд лиш ь во второй половине мая. Поэто
му апреле-майское плановое задание по
грузки леса на баржи мы смогли выпол
нить лишь на 74 процента.

В июне наш коллектив поставил перед 
собой задачу досрочно выполнить месяч
ное задание, чтобы до конца июня отпра
вить на Томский лесоперевалочный ком
бинат весь лес, который мы не смогли 
отгрузить в мае. Эта задача решается 
успешно. Уже в первой декаде июня груз
чики взяли быстрые темпы выполнения 
месячн'ото плана, значительно сократиля 
анреле-майокую задолженность по отгруз
ке древесины.

J'cnex в работе был обеспечен благо
даря широко развернувшемуся комплекс
ному социа-листическому соревнованию 
речников и работников сплавконторы. 
Вступив в соревнование, бригады грузчи
ков взяли обязательство ежедневно вы
полнять сменные задания не ниже чем на 
120 процентов, обеспечить использование 
погрузочных лебедок на полную мощность, 
дощточно отгружать баржи. Свое слово 
О'Ни дераса-т с честью. Ео1мсомоль(жо-мол'0- 
дежная бригада тов. Заякина в июне дове
ла выполнение сменных норм в дневное 
время до 160 процентов, а в ночные сме
ны —  до 155 процентов. На передовиков 
производства равняются бригады тг. Беду
ло, Гацковка и другие, ежедневно перевы- 
нолняющие. смс'нные задашя.

Нужно сказать, что у нас имеются воз
можности еще выше поднять производи
тельность труда на погрузке барж и зна
чительно ускорить темпы выполнения 
производственного плана. Однако этому 
мешает ряд недостатков. Работники Усть- 
Чулымской пристани до сих пор не нала
дили бесперебойную подачу барж на при
чалы. Из-за этого погрузочные лебедки 
простояли за двадцать дней 350 часов, в 
течение которых можно было бы отгру
зить более 20 тысяч кубометров древеси
ны. За это же время более 90 часов со
ставили простои нагруженных барж у 
причалов из-за несвоевременной букси
ровки их. Работа маневрового парохода в 
этом году организована неудовлетвори
тельно. В прошлом году маневровый паро
ход успевал отводить груженую баржу от 
причала и ставить на ее место порожнюю 
за 1— 2 часа, а нынче на это тратится 
от 5 до 6 часов.

Работники Усть-Чулымского рейда до 
сих пор не организовали сортировку леса 
на рейде. Е барлсам подается лес самых 
разл'ичных размеро'В. Зачастую бревна 
длиной В 10 метров плывут следом за 
бревнами длиной в 2,5 метра. Поэтому 
.лебедчикам приходится тратить много вре
мени на перестановку тросов и блоков. 
На рейде нынче не установлены запани- 
ловушки для улавливания карч, которые 
плывут по Чу,лыму Б большом количестве 
и часто попадают в погрузочные запани. 
Грузчикам приходится тратить много вре
мени на отделение карч от ценной древе
сины.

м. жиляков,
экономист-плановик Усть-Чулымской

сплавконторы.'

ОБЩЕСТВЕННОМУ ЖИВОТНОВОДСТВУ-ПРОЧНУЮ КОРМОВУЮ БАЗУ

Закладывается по 150 тонн силоса ежедневно
в  сельхозартели «Еомсомолец». Асипов- 

ского 1района, быстро развивается общест. 
венное животноводство, повышается его 
продуктивность. На первое июня этого го
да колхоз выполнил план по росту пого
ловья лошадей и овец, в блилсайшее вре
мя будет завершен план по росту пого
ловья коров, свиней и птицы.

Проявляя заботу о создании прочной 
кормовой базы для животных, правление 
колхоза своевременно и четко спланиро
вало проведение заготовки грубых и соч
ных кормов.

В оставшиеся до июля дни колхозникам 
необходимо заложить 1.500 тонн силоса. 
Для этого подготовлено 30 ям и траншей, 
завершается сооружение силосной башни.

Ежедневно в колхозе закладывается по 
150 тонн зеленой массы.

Е работам на сеноуборке будет привле
чено до 600 членов сельхозартели, занято 
10 тракторных, одна, самоходная и 12 
конных сенокосилок, 26 конных и одни 
тракторные грабли.

Опытные колхозные кузнецы тт. Смо- 
лянкин и Богомолов заканчивают ремонт 
конных сенокосилок и граблей. Старей
шие члены колхоза Дмитрий Терентьевич 
Еонюхов и Федор Осипович Винивитин 
уже изготовили до четырехсот ручных 
вил и граблей.

На заготовке сена будут работать меха
низаторы тракторных бригад тт. Смертен. 
ко и.Еосенкова из Аоинбвскбй МТС. Им

предстоит скосить половину площади кол
хозных лугов, провести сгребание сена на 
площади 350 гектаров.

По рабочему плану колхоз намечает за
кончить сеноуборку до «осовицы хлебов. 
Весь сеноуборочный инвентарь раскреплен 
за колхозниками.

Для лучшего контро.тя и более опера
тивного руководства сеноуборкой члены 
правления колхоза раскреплены за каж
дой полеводческой бригадой.

Члены колхоза «Еомсомолец» одобрили 
составленный правлением рабочий план 
заготовки кормов и решили трудиться над 
его выполнением с полным напряжением 
своих сил.

П. ЕРЕМЕЕВ.

Чего выжидают в Еаргасокском районе?
Еолхозы Еаргасокского района из года 

в год увеличивают поголовье общественно
го животноводства. Только в этом году 
стадо крупного рогатого скота возро’сло на 
три тысячи голов. Однако продуктив
ность животноводства в ряде сельхозарте
лей из-за недостатка кормов остается 
низкой.

Району предстоит заготовить кормов 
на 170 тысяч центнеров больше, чем их 
было заготовлено в 1953 году, заложить 
силоса около 125 тысяч центнеров и за
готовить веточного ко'Зга 900 центнеров.

Однако к заготовке кормов ни в одном 
колхозе еще не приступили. Е 20 июня 
колхозами заготовлено только 15 центне
ров веточного корма. Председатели от
дельных колхозов говорят, что траоа еще 
«маленькая» и косовицу начинать рано. 
Так настроен заместитель председателя 
колхоза «Заря коммунизма» то®. Твережн. 
В ы т д а я , ' когда трава подрастет до пол

метра высоты, он не организует загоФо®ку 
силоса. Между, тем, этому колхозу нужно 
заложить более 15 тысяч центнеров сило
са, заготовить около 30 тысяч веников 
веточного корма и десятки тысяч центне
ров сена.

Начальник районного управления сель
ского хозяйства тов. Фатеев нюдобные рас
суждения поддерживает. Заготовку кормов 
нельзя откладывать ни на одни день и 
час. Нельзя ждать, когда травы пере
стоят, —  это снизит качество сена и си
лоса.

Многие сельхозартели района не подго
товили инвентарь. В колхозе имени Лени
на из 14 конных сенокосилок ж И  граб
лей ничего не отремонтировано. Не лучше 
положение в сельхозартелях имени Медо
ва, имени Маленкова и «Первое мая». В 
большинстве колхозов еще не приступили 
к поделке деревянных граблей и вил. Ни

в одном колхозе района не подготовлены 
полностью силосные сооружения для за
кладки зеленой массы.

На исполкоме райсовета недавно бы.ли 
заслушаны отчеты председателей колхозов 
имени Ленина, имени Молотова о подго
товке к сенокосу, но ни разу не слушал
ся вопрос о ходе заготовки силоса и . ве
точного корма. Райисполком не требует 
от управления сельского хозяйства и кол
хозов немедленно начать заготовку кор
мов.

Ерепкая кормовая база —  залог ус
пешного выполнения государственного 
плана развития общественного животно
водства. Нужно немедленно развертывать 
заготовку силоса, веточного корма и на
чинать косовицу трав на сено.

Редакция газеты «Северная правда»—  
коллективный корреспондент газеты 

«Красное Знамя»,

Калининская область. Недалеко от 
города Калинина на реке Тверда от
крылся новый дом отдыха для работни
ков сельского хозяйства. Недавно сюда 
приехали первые отдыхающие.

На снимке: отдыхающие у дома от
дыха.

(Фотохроника ТАСС).

Хлеб  —  государству

СТАЛИНАБАД, 22 июня. (ТАСС). В 
колхозах Таджикистана в разгаре уборо1Ч- 
ная кампания. Ушешно ведут лсатву ■ози
мых хлебов оельхозартели основных з&р- 
Н'овых paiToHoiB республики —  Явансж.ого, 
Данхаринокого, Советского. Уже с1сош1ены 
хлеба с п.ю^щади О'коло 20 тысяч гекта
ров —  на три тысяни больше, чем на 
это время в прошлом году.

Зкач!ительно раньше прошлогоднего 
колхозы начали юдачу хлеба государству. 
■Сотни тонн зерна сдали госудафств1у кол
хозы Ленинабалокой области.

Нсвое положение о культурном 
шефстве над линным составом 

армии и флота
Президиум ‘ЦЕ профсоюза работников 

культуры утв'3рд1ил HotBoe полоикени© о 
культурном шефстве над .тичным составом 
армии, флота и войск Миаиетерства внут- 
ре'нних дел СССР.

В этом положении говорится, что вме
сте с работниками исктсства в шефской 
работе над Вооруженными Силами примут 
участие Всесо-юзное общество по распро- 
страиеиию политических и научных .зна
ний, Союз советских писателей СССР, 
Союз советских композиторов СССР, Союз 
советских художников СССР, научные уч
реждения, учебные заведения.

Работники культуры будут проводить 
лекц1И1И-конпе1рты, творческие отчеты, ки- 
HoilecTHBa.m, окажут помощь кол.те1Ктивам 
художественной самодеятельности клубов 
и домов шрицеров.

Писа.тели, журналисты, работники биб
лиотек примут участие в раб'Оте во.ин1С1КЮ 
культл)но-шрос®&титзльных учреж.деН'ИЙ, в 
пр01ведеЕни читательских юонфере1нций, 
литер|атуряых вече.ров, а также окажут 
пражтичес-кую по.м'ощь нач1инающим ар
мейским и флотским .титератораи.

Работвики культурно-просветитэльных 
учреждений организуют для рядового, сер
жантского и старпш'Нского состава эвекур- 
■С.ИИ в музеи, художественные галерея, на 
•BbicTaiBKH.

Для областных, краевых и респуб.ли- 
каиоких комитетов профсоюза работв1Гко>в 
культуры, показавших хорошие результа
ты в культурно-шефской работе, учреж
дены переходящие призы и красные зна
мена М'внистерства культуры СССР, Ми
нистерства обороны СССР, Министерства 
в;нутреиних .дел СССР. Мини'стефства выс
шего 015разю1ва1ния и П'еятралья'ого кошгтс- 
та профсоюза работников культуры.

При ПЕ профсоюза работников культу
ры создана центральная комиссия по шеф
ству над Вооруженными Силами СССР.

(ТАСС).

Ценное новшество
ДЕНИНГРА1Д, 22 июня. (ТАСС). Изобре

татель завода «Электроси.ла» имени Еиро- 
ва И. Давидов создал новую конструкцию 
двухрезцовой головки для суппорта попе- 
речнонстро^гального станка. Првспо1собд©- 
вие позво.лнЛ'О ликвидировать хо.гостой ход 
резца и вести двусто1ро1Ннюю строжку ме
талла.

Новшество открыло большие возможао- 
сти для увеличения враизво'дительвостн 
труда строгальщиков. На «Э.лектросжле» 
двухрезцовыми г1рпспособ.1ениямп оснаще
ны пять строгальных ставков. Съём де- 
т а л т  ув13дичился вдвое.

Для заимство'ваяия пенного новшества 
мастера И. Данилова в цехах «Электро.ан- 
лы» по^бы'Ва.ш рабочие и инженеры мно
гих ленинградских заводов. С предприя
тий Москвы, Урала и других мест страны 
пришло более 50 нвеем с просьбой вы
слать чертежи резцового пр'иепособления 
для двтсторовней строжки.

Леиинграиский дом научно-техшгческой 
пропаганды выпу1ок.ает иллюстрирова.нный 
плакат с описанием и чертежами нового 
рэзцодер^атзля к строгальному станку 
конструкции И. Данилова.

Снижение цен на билеты 
в кинотеатры

с  1 июля 1954 года во всех кинотеат
рах страны В.БОДЯТСЯ новые, сниагенные 
цены на билеты. Снижение цен в городах 
■про1Нзво<дится в среднем на 18 процентов, 
в сельской местности —  на 20 процен
тов. На дневные KHiHOiDeaHCbi в городах, 
кроме праздничных и общ^евыходных дней, 
будет производиться CKipKa в размере 30 
процентов.

Для юных зрителей стоимость би.тетов 
■на детские киносеажы в городах устанав
ливается в 1 рубль, в сельской местно
сти —  50 копеек.

У|Стаиовпе1на таклсе единая цена на 
шрошотр научво-пшулярных, техниче
ских и хроникальво-’документальных филь
мов —  1 рубль, а на детские кииооеансы 
в сельской местности —  50 копеек.

. (ТАСС).
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Оперативно откликаться на запросы 
колхозных парторганизаций

После решения сентябрьского н фев
ральско-мартовского Пленумов ЦЕ ЕПСС 
партийная организация колхоза имени 
Молотова глубже стала вникать во все от
расли колхозного производства, больше 

. оказывать помощи правлению сельхозарте
ли в решении хозяйственных задач. Еом- 
мунисты у нас возгла'вляют полеводче
скую бригаду, звено но возделыванию 
льна, производственное строительство.

Хорошими организатора'мп показали се
бя на весеннем севе и освоении новых 
земель вожяунисты бригадир полево1Дче- 
ctooH бригады то®. Помыгкина, 51зха.ник 
колхоза тов. Тлтоуров и другие. Они боль
шую часть своего времени находятся в 
полеводческих и тракторных бригадах, 
практически организуют колхозников и 
механизаторов на успешное выполнение 
производственных заданий.

Молшо npHEiEiCTn такие примеры. До 
1953 года пооев’ом и обработкой льна за
нималось не отдельное звеио, а вое поле
водческие бригады. Поэтому эта отрасль 
бьиа запущена и давала незначительны© 
доходы. Наррийная организация не могла 
пройти мимо такой оргаяизации труда по 
возделыванию л:^на. Посоветовавпш1сь на 
партийном собрааии, коммунисты пореко- 
Мелдовати правлению колхоза возделыва
ние льна производить в одной полеводче
ской бригаде, не нарушая севооборота, 
спец1пально выделенным звоном.
, Предложение парторганизации было 
принято, результаты не замедлили ска
заться. Льноводческое звено за короткий 
срок 0|бра'ботало и едало государству 78 
Ц|еитнеров льноволокна. Еолхоз получил 
доход ото льна в три раза бо.тьше, чем за 
четыре предыдущих года. Успепшо был 
произведен посев льна весной этого года.

Партийная организация также рекомен
довала правлению сельхозартели укрепйть 
животноводческие фермы работоспособны
ми людьми. Па фермы были посланы ком
сомольцы, опытные колхозники. Сейчас 
заметно повышается продуктивность скота, 
улучшается его содержание.

Партийная организация уделяет боль
шое внимание подготовке к заготовке кор
мов. Сейчас полным ходом идет закладка 
силоса. Рреди колхозников, занятых на 
заготовке кормов, развернуто социалисти
ческое соревнование.

Однаио сделаны только первые шаги. 
Партийная организация все еще недоста
точно мобилизует колхозников на успеш

ное использование внутренних резервов 
д.тя подъема общественного хозяйства. Ви
на 3 этом не только колхозных коммуни
стов, но и инструкторской группы райко
ма ЕПСС по зоне Парбигской МТС. Еолхоз 
наш расположен рядом с усадьбой МТС и, 
тем не менее, работники зональной груп
пы бывают в правлении, на ж11Вогновод-1 
ческих фермах и  полеводческих бригадах 
очень мало, с партийной организацией 
колхоза тесной связи не имеют. Так, сек- 
■ретарь райкома партии по зоне МТ(3 тов. 
Тро|фжмкж.ий совершеино перестал интере
соваться делами парторганизации колхоза, 
не . встречается с коммунистами. Он не 
находит -нужным ' нрнсутствовать на на- 
(пих партийных собраниях. .

За колхозом закреплен инструктор зо
нальной ■' группы тов. Воробьев, который 
обязан больше, чем кто-либо, оказывать 
парторганизации помощь в работе, знать 
ее нужды и запросы. Однако я бт него не 
получаю необходимой помбщи, в которой 
очень нуждаюсь. Тов. Воробьев не инте
ресуется, как у нас поставлено дело под
бора и воспитания кадров, правильно ли 
составляется план работы партийной ор
ганизации. Он не помогает налаживать и 
агитационно-массовую работу.

Отделы райкома ЕПСС также мало уде
ляют внимания нашей парторганизации. 
Приведу несколько примеров. В марте 1954 
года мы обратились в отдел пропаганды и 
агитации помочь нам организовать доклад 
на общественно-политическую тему д.тя 
колхозников. В отделе обещали исполнить 
нашу просьбу и даже назвали фамилию 
докладчика, но он так и не приехал., 
А отдел пропаганды и агитации не 
проконтролировал выполнение своего по
ручения. По вине отдела пропаганды, и 
агитации, обещавшего дать нам доклад-
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Томский подшипниковый завод. 

На снимке: передовая работница ш.чи- 
фовального цеха Надежда Михайловна 
Обрящикова. Она работает без брака, 
сменную норму выполняет на 200—250 
процентов. Фото Ф. Хитриневича.

Строительство нолхозных 
элентростанций

чика, был сорван доклад для членов поле
водческих оригад о международном празд
нике Первое Мая. Вообще лекторы и 
докладчики—-редкие гости в полеводческих 
'бригадах и на ясивотнов10Дчв(жих фермах.

Чтх)бы колхозные парторганизации ус
пешно выполнили задачи, ' поставленные 
сентябрьским и февральско-мартовским 
Пленумами ЦЕ ЕПСС, надо, чтобы к их 
запросам в райкоме внимательно прислу- 
цджвались, оперативно оказывали помощь.

Л. КОКУРИН,
секретарь парторганизации колхоза 

имени Молотова, Парбигского района.Совещание по вопросам работы первичных организаций ДОСААФ
23 июня в горкоме ЕПСС состоялось 

совещание хозяйетвзкны.х руковоаителей, 
секретарей порвнчных партиГшых орга-ни- 
занип го-ро.доких предприятий и учрежде
ний, а также актива организаций Добро
вольного общества содействия армии, авиа
ции и флоту.

С докладом о соедюянии обофонной pai6o- 
ты в первичных организациях ДОСААФ
г. Томска выступил тов. Матушкин.

Докладчик, и вьтетупившие на совеща- 
ншг заместитель начальника областного 
аэроклуба то®. Волков, 'Общестагниый ин
структор горкома ДОСААФ то'В. Скобелев 
и друше отметили,' что в ряде промыш
ленных предприятий и организаций пер
вичные организации ЙОСЛАД) ра,ботают

неудов.детворительно. Некоторые хозяйст
венные руковод1ители, местные и фабрич
ные комитеты профсоюзных организаций 
не ипте.ресуются деятельностью ’ первич
ных организаций ■ ДОСААФ. Н© уделяют' 
достаточного внимайия вовЛ'ечетппб моло- 
Д0Ж1Й в активную оборойную работу гор
ком и райкомы ВЛЕСМ.

Слабо развернута работа организаций 
обйюства на эл1ектро1механическом заводе, 
в Вокзальном paftпpo.мI^oмб'IШaИe, в неда- 
гогнческс'М и медицинском институтах.

На оовеща-нии та.й.жв отмечалось, что 
обком, горком и райкомы ДОСААФ еще 
мало про'являют настойчивости и инициа
тивы в улучшении работы первичных ор
ганизаций ЙОСААФ.

ВАСЮГАН. (По радио). В районе уве
личивается число колхозных электростап. 
ций. В прошлом РОДУ их было построеао 
двз. Нынче иоБые электростанции строят
ся в кол.хозах и.чеяи Буденного и имени 
Сталина. Здания для них уже готовы, не- 
обходим<)© оборудование получено.

Сеноуборочные машины 
для МТС

Томская база облсе.тьхюзснаба отправи
ла в районы области большую партию се
ноуборочных машин. В Еорниловскую, 
Поросинскую, Чилинскую и другие МТС 
oтгpyжfeнo 13 сенокоси.ток. В Еривошейн- 
скую, Молчановскую, Чаинскую, Шегар- 
скую II Чалсемто'вскую МТС напра'рлены 
моторные сенные прессы. Отгружены для 
машинно-тракторных станций подборщи
ки-копнители и тросовые Болокушж.

На подсобном хозяйстве
горпиш,еном6ината

Совещание руководителей агитколлективов
Еуйбышевскнй райком ЕПСС г. Томска 

провел совещание руководителей агиткол
лективов промышленных предп'риятий. С 
докладом о состоянии агитационно-мас
совой работы на предприятиях района вы
ступила заведующая отделом пропаганды и 
агитации райкома ЕПСС тов. Бученко.

Руководитель агнтко.ллектива парторга
низации швейнбй фабрики Л? 5 тов. Гор
бунова рассказала, как парторганизация 
проводит семинары и инструктирование

агитаторов, организует обмен опытом пх 
работы.

С предложениями по улучшению руко
водства агитаторами со стороны райкома 
партии II первичных парторганизаций вы
ступили секретарь парторганизации арте
ли «Профинтерн» тов. Белеловскнй, и сек
ретарь парторганизации завода резиновой! 
обуви тов. Даниленко. Они также подели
лись Опытом организации массово-полити
ческой работы на своих предпрпятпяУ.

На цодсобно.ч хозяйстве Томского гор- 
пищбКо.мб1шата в полном разга'р© летние 
лолевы© работы. Отремонтированы четы
ре силосные ямы. Заложено 50 тонн си
лоса. Всего силоса .будет залолсено 200 
тонн.

Коллектив подсобного хозяйства хорошо 
подготовился к сеноуборке. На площади 
300 гектаров произведена очистка полей 
от кустарников. Закончен ремонт cchoiko- 
силок и конных грабле1ц приготов.тено 
30 литовок.

Весь картофель на площади 30 гекта
ров посажен квадратно-гнездовым спосо
бом.

Под овощами занято 17 гектаров. Сей
час началась прополка посевов м-оркови, 
свеклы, лужа и других овощей.

На подсобном хозяйстве закончено 
строительство типового скотного двора на 
100 го.дов.

Честный поступон
На днях кондуктор То.чского городско'го 

TpaLMBa-H тов. Аксено'ва на oiHoii из оета- 
HOBO.K обнаружила потерянные неизвест-' 
ным паосаж'иром 200 рублей. Тов. Аксе
нова о сВ'Оэй находке заявйла дежурному 
дшопетчеру трам'вайного треста.

Еондук-тор трамвая -Фов. За.мятина обна
ружила забытый в вагоне сверток, в кото
ром оказались документы и 500 рублей. 
Документы и деньги возвращены их вла
дельцу.

Тт. Аксеновой и Замятиной за до|6.ро- 
совестную работу объявлена благодарность.

НшШ О М 0 Б — ц е н н ы й  к о р и  д н и  с к о т а

Постановлением сентябрьского Пленума 
ЦЕ ЕПСС отмечена необходимость всемер
ного увеличения производства сочных кор
мов.

Одним из наиболее распространенных 
видов сочного корма, получившим широкое 
распространение, является силос.

Силосование кормоН —  простой и на
дежный способ сохранения зеленой массы 
в сочном состоянии в течение всего года 
и даже нескольких лет. Одновременно с 
этим сплоС —  наиболее дешевый корм, 
процесс приготовления которого крайне 
несложен й доступен каждому хозяйству.

Для приготовления силоса использу
ются,. кроме специально для этого сеяных 
культур (кукуруза, подсолнечник, вико- 
овсяная смесь и другие), дикорастущие 
травы, некоторые сорные растешм, бурь
ян, а также отходы огородничества и по
леводства.

' Опыт многих колхозов нашей- области 
показал, что скармливание сИлоса в уве
личенных количествах резко повышает 
молочную продуктивность и позволяет, 
даже при отсутствии концентратов, надаи
вать 2.000— 2.500 литров молока от 
каждой коровы. Силос обладает многими 
качествами зеленого пастбищного корма и 
не уступает ему по своей питательности. 
Кроме того, он обладает хорошими диэти- 
ческимя свойствами, богат витаминами, 
возбуждает аппетит, способствует лучше
му использованию питательных, веществ в 
скармливании животным грубых кормов. 
Силос разнообразит зимнее кормление и 
приближает его по своему типу к летне
му.

Ранний силос, т. е. силос, заложенный 
из молодых растений —  в фазе бутониза
ции и колошения, —  является наиболее 
ценным высокопитательным кормом, осо
бенно для молодняка. В раннем силосе 
очень много витаминов, а питательные

вещества —  белки, жиры, углеводы —  
находятся в хорошо перевариваемом и 
легко усвояемом организмом животного со
стоянии.

Насколько важно заложить силос свое
временно и не допустить перестаивания и 
огрубения растений видно из того, что 
многие дикорастущие тракы (лебеда, осока 
и другие) до цветения имеют питатель
ность, равную 15— 17 кормовым единицам 
на каждые 100 килограммов, после же 
цветёнпя питательность снижается до 
10— 11 кормовых единиц. В перестояв
шей дикорастущей траве значительно сни- 
.;к?ется количество перевариного белка. 
Ценным растительным сырЬедг в период 
раннего силосования яв,1яютбя ветки бе
резы, ивы, осины. Облиственные ве4ки 
толщиной не более одного сантиметра из
мельчают на силосорезке и силосуют в 
смеси с зе.теной травой в соотношении 
1:1. Приготовленный таким образом силос 
хорошо поедается овцами и коровами.

Процесс сило-совагшя кормов заключает
ся в следующем. Имеющийся в клеточном 
соке растений сахар в результате жизне
деятельности микроорганизмов (молочно
кислых ..бактерпй) превращается в молоч
ную кислоту. Под влиянием полученной 
молочной кислоты заложенные на силос 
в ямах, траншеях, башнях корма подвер
гаются, консервированию. В силосной яме 
развивается молочно-кислое брожение, ко
торое подавляет развитие других вредных 
бактерпй (гнилостных, масляно-кислых 
II т. д.). Но Д.ТЯ того, чтобы получить 
доброкачественный, не испорченный си
лос, необходимо соблюдать при сйлосоВа- 
нйи ряд следующих обязательных усло
вий.

Загрузка силосных ям, траншей и ба
шен доллена производиться в наиболее ко
роткий срок — ■ 2— 3— 5 дней, в зависи
мое,ти от объема сооружения. Силосная

масса должна иметь влалсность 65— 75 
процентов, измельчаться на силосорезке и 
хорошо утрамбовываться. После оседания 
массы яма или трайшея покрывается 
слоем мягкого торфа или листьев (3— 5 
сантиметров) и слоем глины в 35— 40 
сантиметров. Укрытие должно быть про
изведено таким образом. Чтобы в яму или 
траншею не мог.то быть доступа воздуха 
и воды. При соблюдении этих основных 
требований процесс силосования пойдет 
правильно, в силосной массе будет разви
ваться молОчно-кислое брожение, что обес
печивает получение доброкачественного 
силоса с приятным запахом.

В практике большинства колхозов при
меняются постоянные сйлосные сооруже
ния —  ямы и траншеи. Наиболее прием
лемым является следующий размер тран
шей для силосования: ширина внизу —  
2,5 метра, вверху—  3,5 метра, глубина 
—  2— 2,5 метра, д.жна— 10— 15— 20 и 
более метров, в зависимости от на.тичия 
силосной массы.

Для того, чтобы избежать излишних 
потерь силоса, рекомендуется траншей и 
ямы облицовывйть досками, горбылем пли 
другими материалами.

Многие колхозы области приобретают 
деревянные силосные башни емкостью в 
150 тонн, изготовленные местными лесо
заводами. В колхозе «Единый путь», Том
ского района, в ко.тхозе «Еомсомолец», 
Асиновевого района, строительство башен 
уже заканчивается.

В текущем году Колхозниками области 
до.джно быть заложено силоса не менее, 
чем по 5— 6 тонн на одну корову. В кол- 
хоз.ах до.джно быть выкопано столько ям, 
траншей и построено башен, чтобы было 
обеспечено полное выполнение плана за
готовки сплОса.

А. ПОНОМАРЕВ.

РАСШ ИРЯТЬ АССОРТИМЕНТ, 
УЛУЧ Ш АТЬ КАЧЕСТВО ТОВАРОВ 

Н АРО ДН О ГО  ПОТРЕБЛЕНИЯ
if .

Больше товаров краемых и равных'
Партия и правительство постаиили пе

ред иредприятиями, производящими това
ры народного потребления, ответственную 
задачу —  значжте.дьно расширить ассор
тимент выпускаемых изделий, улучшить 
их. качество, снизать себестоимость.

Как же справляются с этйй зада'юй 
промьппленньш предприятий Ворода Том
ска? Предприятия местной и кооператив
ной промыш.Денйости города в настоящее' 
Время поставляют населению значительно 
больше товаров, чем в прошлые годы. По
высилось качество изделий, расширился 
их ассортимент. Доброй славой пользуют
ся некоторые изделий, выпускаемые том
ской артелью «Художеств'внный промы
сел» и другими предприятиями.

Однако ни качество, ни ассортимент 
изделий, выпускаемых томской нромыш. 
ленностЬю, не иогуВ удовлетворить все 
растущие запросы трудящихся.

Огромное Значение имеет уЧет спроса 
населения. В летний период трудящиеся 
нуждаются в легкой, удобной одежде, ог
ромным спросом пользуется спортивная 
одежда. Но сейчас, в июне, предприятия 
Местной и кооперативной промышленно
сти (фабрика 5, артели имейи 8 мар
та, «Единение» и другие), ссылаясь на 
разные причины, выпускают летних това
ров значительно меньше, чем зимних. Ото 
привело к тому, что многие летние това
ры местного производства, например, тен
ниски, легкие тапоНки, головные уборы 
и т. д. купить невозможно.

Артель имени 8 марта (директор тов. 
Крымская) выполняет и даже перевыпол
няет план выпуска товаров народного по
требления. Но ассортимент товаров, вы
пускаемых артелью, расширяется лишь за 
счет зимних вещей. За последнее время 
не выпущено ни одного вида .летней одеж
ды. Товары, даже те, кбгорые идут пер
вым сортом, невысокого качества, окраска 
вещей однотонная.

Руководителя артели ссылаются на от
сутствие специальных станков, на не
приспособленность помещений для кра
сильного цеха, на недостаток закрепи
телей и т. д. В значительной степени это 
верно, и вина за это целиком ложится на 
руководителей облпромтехенаба. Однако и 
руководители артели слабо мобилизуют 
имеющиеся резервы д.ля улучшения рабо
ты предприятия. Так, например, вполне 
возможно выпускать очень ну^жные в 
летнее время детские и дамские носки. 
Артель только в последние дни начала 
выпускать цветные детские носки, а о 
выпуске женских носков’ пока идут раз
говоры.

Большим спросом пользуются чемода
ны, но их в г. Томск привозят из других 
Г01Р0Д0В. Артель «Культспорт» мало выпу
скает чемоданов, качество их п.лохое. -

Значительно лучшего качества могли 
быть и (изделия, выпускаемые артелью 
«Единение» (директор тов. Хворощан). 
Головные уборы, выпускаемые артелью, 
особенно мужские кепки, частью шьются 
из неподходящего .для этой цели материа
ла, очень мало выпускается летних муж
ских фура.жек, совсем не шьют тюбетеек.

Предприятия нашего города имеют воз
можность производить такие товары, 
которые в настоящее время ввозятся в 
область из друшх, зачастуно, очень отда
ленных районов страны. Так, например, 
ни в одном магазине Томска нет багажных 
ремней, хотя томские артели могут легко 
освоить их производство. Для этого нуяшо

Н е  у ч и т ы в а ю т  т р е б о в а н и я  п о к у п а т е л е й

Наш магазин горпромторга получает от 
артелей и предприятий города Томска и 
области много т()'варов народного потреб
ления. Однако ни ассортимент, ни качест
во товаров не могут nonlrocTbio удовлетво
рить запросы покупателей.'

Мы часто получаем изделия от томских 
артелей «Рационализатор» и «Единение». 
Это, в большинстве, мужские сорочки. Ка
чество сорочек зачастую низкое: воротни
ки пришиты косо, кончики их не сходят
ся, так что, HaitpiHMeiP, галстук одеть 
нельзя. Поэтому покупатели не (бефут со
рочки. Низко качество наволочек, белья и 
других Езде.лий. У наво.лочек, например, 
Н'(5брежно про.М|Втаны пет.ти, швы веровны. 
Покупатели справедливо жалуются на 
низкое качество этих изделий.

Много недостатков и . в продукции 
швейной фабрикат Ks 5. Фабрика выпу
скает такие узкие брюки, что покупатели

Повысить качество и расширить 
ассортимент обуви

Перед работниками промышленности, 
производящей товары народного потребле
ния, поставлена задача— выпускать кра
сивые, дешевые и прочные вещи. Нам, 
работникам прилавка, особенно заметно, 
что за прследнев время' качество товаров 
народного потребления значительно повы
силось, у.лучшйлся их. ассортимент. Одна
ко много нареканий вызывают некоторые 
изделия, выпускаемые Местной промыш
ленностью Города Томска.

В наш магазин обуви йостуйаюг та
почки, выпускаемые томской артелью 
«Обувщик». Они неизящны, непрочны, 
грубо окрашены, размеры у них указаны 
Неправильно. Покупатели очень неохотно 
берут их.

Работники' местной промышленности, 
производящей обувь, плохо изучают за
просы и требований покупателей. Поэтому 
они выпускают некрасивую, часто уста
ревших фасонов, обувь. Это относится и к 
Томскому заводу резиновой обуви,- кото
рый поставляет в торговую сеть очень уз
кий ассортимент обуви. Покупатели хо
тят, например, приобрести литые кало
ши, женские ботики различных размеров 
и (фасонов, но такой обуви завод не выпу
скает. Вместо этого нам присылают боты-

сапожки и полусаполски, сейчас не поль
зующиеся спросом у покупателей.

Покупатели недовольные кремом для 
обуви, который поставляют 6 торговую 
сеть Томские артели «Ераейое знамя» и 
«Технохим». Сам крем очень низкоТо ка
чества, банки некрасивые, вид этикетки 
отпугивает покупателей. Артели выпуска
ют то.лько черный и коричневый крема, 
а Иокупатвли сейчас спрашивают крема и 
других цветов.

В нашем магазине н в других нельзя 
купить Шелковые шнурии Д.ля полуботи
нок: ни одно предприятие местной про- 
мышЛеннРеги их не 'выпускает. Наша ме
стная промышленнО-сть, койечно, легко 
может ос.воить выпуск любых шнурков
д.ля любой обуви.

За последнее время о'бувйые предприя
тия г. Томска стали меньше поставлять 
нам модельной женской и мужской обуви, 
а спрос на нее все растет. Меньше стало 
поступать и простой женской обуви. Ар
тели должны полностью выполнять свои 
договорные обязагелвства с торгующими 
организациями.

А. ЛОЦМАН, 
продавец магазина обуви 

№ 11 горпромторга.

ОБЗОР ПЕЧАТИ

Ответственное
дело

только наладить в артели «Текстиль
щик», выпуск ленты, а в артели «Еульт- 
спорт» —  'выпуск ручек.

Необходимой и Удобной в обихОде 
вещью является домашняя -хозяйственная 
су-чка, которую может выпускать артель 
имеНи 8 марта. Во облторгОтдёл нйкак не 
может утвердить на них ценц, и сумки 
до сих пор Ёвозя'Вся из др-у1'их горо
дов страньТ Даже прищепки дДЯ белья, 
плечики д.ля верхней од(йкды, пяЛЬца, 
рожки для обуви. Ферки ввозятся из Мо
сквы и Ленинграда.

Не изжиты недо!Сгатки в работе швей
ных предприятий. Ателье № 2, фабрика 
.М» 5 и ряд других предприятий выпуска
ют продукцию невысокого качества. В 
магазины нередко поступают пальто из 
материала, предназначенного для костю
мов, с искривленными швами, с плохо про
метанными петлями. Нередко нарушаются 
государственные стандарты, что вводит в 
заблуждение и продавцов и покупателей.

Пошивочные организации не обращают 
внимания на го, соответствует ли про
дукция запросам покупателей. В мае, на
пример, универмаг получил 100 пар 
брюк пятидесятого размера первого роста. 
Этот товар залежался на полках универ
мага.

.Магазины мало получают от местных 
швейных П1)едприятий школьных форм для 
девочек, летних платьиц, а если они и по
являются, то очень низкого качества. Уни
вермаг вообще не получает рубашек для 
мальчиков. Нет летних шляпок для дево
чек, панамок для малышей.

Томские пошивочные организации вы
пускают для мальчиков 6— 8-летнего воз. 
раста только длинные брюки, причем все 
одного цвета и одного фасона, а короткие 
брючки типа гольф, которые пользуются 
большим спросом, не шьют.

Трудящиеся Томска хотят иметь в сво
их квартирах удобную, красивую и деше
вую мебель. Томичи получают мебель, вы. 
пускаемую деревообделочным заводом, ар
телями . «Ераснодеревец» и «Новая 
жизнь». Эта мебель > далеко не отвечает 
требованиям покупателей.

В магазинах чаще всего можно найти 
буфеты и Комоды, но , очень редко столы, 
стулья, подцветочнйки. табуретки. Ме
бель, даже первого сорта, имеет много не- 
достатк()в: немало сучков, выбоин в 
шкафах и комодах, плохо закрываются 
дверцы. Ручки и замки закрепляются 
гвоздями, а не шурупами, полировка ме
бели шлохая, покраска мрачная. Материал 
на производство мебели часто ' употреб
ляется недоброкачественный.

В этом во многом виноват облмесгпром- 
снабсбыт (управляющий тоВ. Садовников), 
который предоставляет мебельным пред
приятиям ’ вспомогательные материалы 
только третьего сорта. Большая часть обо
рудования на мебельных предприятиях 
Иул;да.ется в замене. Естественно, что все 
это сказывается на работе деревообраба. 
тывающей проМьиНленности. Однако при 
более ответственнЬ.И подходе к деДу мнр- 
гие недостатки в работе мебельных пред- 
цриятий, особенно касающиеся качества, 
могли быть быстро ликвидированы силами 
самих предприятий.

ЕоллективЫ предприятий г. Томска, 
выпускающие предметы народного потреб
ления, должны постоянно изыскивать но
вые резервы для увеличения выпуска то
варов, шире развернуть борьбу за качест
во выпускаемых издёЛйй.

В. ЦУКР08.

Парбпгская газета «Голос колхозника»
в апреле напечатала передовую статью 
«За всестороннее улучшение ' советской 
торговли». В ней поднят ряд важных воп
росов: Об изучении Спроса покупателей, о 
правильном планировании и своевремен- 
iicii завозе товаров в сельпо и лавки, о 
расширении ассортимента товаров в мага
зинах, В заключение статьи говорится: 

«Сейчас все внимание должно быть на
правлено на выполнение постановления 
Совета Министров СССР и ЦЕ ЕПСС «О 
мерах дальнейшего развития советской 
торговли». Чтобы успешно .выполнить это 
постановление, необходимо среди работ
ников торговли шире развернуть социали
стическое соревнование и сделать его дей
ственным».

Совершенно правильное утверждение. 
Но Б решении этой задачи не должна 
оставаться в стороне и сама газета. Ее 
Обязанность оказывать работникам тор- 
гов.ли всяческую помощь. Но газета этой 
помощи оказывает мало. Правда, вскоре 
после опубликования передово'й статьи 
«Голос колхозника» напечатал содержа
тельную корреспонденцию продавца сель
мага № 1 Парбигского сельпо Е. Сухно 
«Удовлетворить запросы покупателей».

Тов. Сухно постоянно перевыполняет 
установленный план товарооборота. Она с 
любовью относится к порученному делу, 
много раз получала благодарности от по
купателей, награждалась почетными гра
мотами. Е. Сухно предъявила в своей 
статье справедливые претензии к руково
дителям райпотребсоюза и сельпо, кото
рые мало заботятся о продавцах, не орга
низовали систематической учебц торго
вых работников и обмен опытом их рабо
ты.

Но это был единственный значительный 
материал о торговле. Да и об этой 
корреспонденции газета вскоре забыла. 
Читатели до сих пор не знают о том, ка
кие приняты меры по устранению отме
ченных в корреспонденции тов. Сулно 
недостатков.

«Голос колхозника» нельзя обвинять в 
том, что он совершенно не пишет о тор
говле. Время от времени появляются _ за
метки на эту тему. Но это только' или 
информации о совещаниях, или сигналы 
о грубости и нарушении правил советской- 
торговли отдельными продавцами. Еонеч- 
но, такие заметки нужны. Нужно вести 
решительную борьбу с теми, кто 
нарушает правила советской торгов
ли. Но разве этого достаточно? Работ
ники торговли района наняты большим, 
важным делом. Слов нет, далеко не все 
они дО'Сгаточно подготовлены и квалифи- 
цнроаан^!. Но среди них немало и опытных 
товарищей, у которых есть что перенять.

Газете следует почаще предоставлять им 
слово, чтобы на их опыте учились осталь
ные. Газете нужно широко развивать со
циалистическое соревнование за отличное 
обслуживание населения, поддерлшвать и 
распространять все ценное, что рождает 
творческая инициатива лучших работни
ков прилавка.

Главная заповедь торговых работников 
—  полнее удовлетворять запросы покупа
теля. Поэтому важное место в газете дол
жны занять такие темы, как организация 
изучения спроса насс.ления, правильное 
п.ланирование и своевременный завоз 
тоЬаров в каждую лавку.

Книга прочно, вошла в быт советских 
людей. Тем не менее «Голос колхозника» 
не интересуется тем, как ведется в районе 
книасная торгов.ля’.

Парбпгская районная газета должна 
болйВ активно бороться за .неуклонное осу
ществление постановления Совета Мини
стров ССеВ и ЦК КПСС «О мерах даль
нейшего развития советской торговли».

отказываются их брать. Не радуют потрс;. 
бителя и изделия, сшитые в мастерской 
горпромторга. Пальто, которые мы про
даем, узки, рукава пришиты неправильно.

Руководители артелей не интересуются 
мнением покупателей об их продукции. В 
наш магазин за год из арте.лей «Рациона. 
.дйзатор» II «Единение» никто не'Нришел, 
чтобы узнать претензии покупателей, пх 
тро5о1ва:нйя, спрос. А делать это нужно, 
так как учет Фребоваайн! пбку'патзлей —  
верный путь к улучшению качества изде
лий народного потребления.

Необходимо установить тесный контакт 
.межДу работниками прилавка и коллекти
вами предприятий, выпускающими то
вары народного потребления, общими си
лами повысить качество товаров, расши
рить их ассортимент.

В. ИВАНОВА, 
продавец магазина JV° 23.

По следам
нёопублииованных писем
в  редакцию поступил сигнал о небла- 

гоиолучном положении дел в промартели 
«Металлист» Колпашевского района. В 
письме рассказывалось об убытках и пло. 
хом качестве продукции этой артелй, об 
отсутствии политико-воспитательной; рабо. 
ты среди членов артели.

Колпашевский горком ЕПСС сообщил 
редакции, что горисполком обязал предсе
дателя межрайпромсоюза тоз. Грошева не
медленно принять меры по устранению 
отмеченных недо1Статков.

МеЖ|ра1шромсо10з и правление артели 
провели ряд организационных и техниче
ских мефонриятий. Избран новый состав 
правления. Намечен план технического 
обучения рабочих. Заканчивается стр()и- 
тСльство цеха оцинкованной посуды и ре
монт чугуно.литейного и алюминиевого 
цехов. Во всех цехах производится замена 
й ремонт оборудования, завозятся сырье и 
материалы. В текущем году будет стро
иться новый литейный цех.

Партийная организация артели уси-лша 
массово-политическую работу среди членив 
артели, мобилизуя их на выполнение про. 
изводственного плана и повышение каче
ства выпускаемой продукции.

'Пнтате.лышца тов. Абрамова обратилась 
в редакцию газеты с жалобой на бездуш
ное отношение к больному со стороны 
врачей Туганской районной больницы.

Еак сообщил нам Туганский раш1спо.л- 
ком, корреспонденций тов. Абрамовой об
суждена на заседании (райисполкома.

Решением и(5долкома Туганского райсо
вета Прокурору района тов. Мелехину- по
ручено установить виновных в бездушном 
оТношейии к больному н привлечь их к 
ответственности.

Райисполком потребовал от заведующего 
райздравотделом тов. Митинского органи. 
зоВать проверку работы медицинских 
учреждений и принять (решительные меры 
к ликвидации нарушеипп правил меди
цинского обслуживания населения.

«  i
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На гастроли 
в Томск

Беседа с главным дирижером 
Свердловского театра оперы

и балета А. Д. Шморгонером
Свердловский оперный театр существует 

более 40 лет. За годы советской власти 
он вырос в один из крупнейших оперных 
театров страны.

С томичами наш театр встречается 
не впервые. .11, надо сказать, что от про- 
ПС1ЫХ гастро-теп у всех артистов остались 
самые теплые воспоминания о городе 
Томске, о его чутких и внимательных зри
телях.

Репертуар театра разнообразен. Мы по
кажем томичам .ряд лучших произведений 
русской II западноевропейской оперной 
классики, в том числе такие спектакли, 
как «Иван Сусанин», «Евгений Онегин», 
«Пиковая дама», «Ромео и Джульетта», 
«Фауст», «Травиата», «Риголетто», 
«Кармен»,

Совсем недавно театр закончил работу 
над новой большой постановкой —  опе
рой «Богдан Хмельницкий». Коллектив ис
полнителей встретился с автором оперы 
украинским композитором Даньковичем и 
с большим увлечением готовил этот спек
такль, посвященный 300-летию воссоеди
нения Украины с Россией.

Мы рады познакомить зрителей с веду
щими солистами нашего театра. Заслу
женную любовь и уважение завоевали ар
тисты В. А. Китаева, А. П. Равковская, 
В. В. Воробьева, Н. Е. Кваснпца, заслу
женная артистка РСФСР М. Р. Глазунова, 

/ В . . М. Белоусова. Недавно окончившая 
Свердловскую консерваторию В. Нестяги- 
на с успехом выступала в йартиях Татья
ны, Гальки, Чио-Чио-Сан. Другая молодая 
артистка Людмила Склйзкова поет партию 
Вани в опере «Иван Сусанин».

Томичи познакомятся с лирическими и 
драматическими тенорами театра —  ар
тистами Н. К. Даутовым, А. В. Ильиным, 
Г. М. Зелюком, Н. А. Коренченко, заслу
женным. артистом Татарской АССР
A. Ы. Пустоветовым. С некоторьпш из 
них томские зрите.ли уже встречались.

Большими творческими возможностями 
отличается группа солистов-баритонов и 
басов. Это артисты Я. X. Вутирас, 
И. М. Витасин, А. И. Бондарев. С. Д. Ос
колков, А; И. Экало, Б. К. Штоколов,
B. Шкарин, Н. А. Бакакнн.

Надеемся, что значительный интерес 
для томских зрителей представят наши 
балетные спектакли, среди которых есть 
такие, которые в Томске не ставились. В 
балетах «ЛебедйНое озеро», «Эсмеральда», 
«Бахчисарайский фонтан», «Дон Кихот» 
томичи увидят ведущих солистов балета 
К. Г. Черменскую и С. Тарановскую, 
Н. Третьякова и В. И. Наумкнна, арти
стов Таубе, Безгина, Жебраускаса, Шиль- 
дер, Холмову, Корешкову и других.

Общение с, новыми зрите.Лями. возмож
ность нести музыкальную культуру во 
многие - города приносит большое удовлет
ворение всему творческому коллективу. За 
последние годы мы побывали на гастролях 
в Кемерово, Варнауле, Омске, Сталпнске, 
Прокопьевске, Днепропетровске, Ялте, 
Симферополе. После томских гастролей 
продолжим свои спектакли в Омске, затем 
вернемся на родной Урал.

Несколько слов о нашей дальнейшей 
работе. В Томске коллектив театра будет 
готовить совершенно Новые, впервые иду
щие на советской сцене спектакли; балет 
«Левша», музыку к которому написал 
Б. Александров, и оперу «Таня» компози
тора Крейтнера ио одноименной пьесе 
писателя Арбузова.

За месяц нашего пребывания в Томске 
театр даст более 40 спектаклей и ряд 
концёртоВ нН Эстрадных площадках и в 
клубах города.

От имени всех артистов-свердловчан 
позвольте передать через газету наш го
рячий привет всем томским зрителям.

З а к л ю ч и т е л ь н ы й  к о н ц е р т  
у ч а с т н и к о в  х у д о ж е с т в е н н о й  
с а м о д е я т е л ь н о с т и  г . Т о м с к а
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В Томске прошли творческие отчеты 
коллективов художественной самодеятель
ности города. 23 июня в помещении клу
ба облпрофсовета состоялась конференция 
по итогам эгйх отчетов. С докладом вы
ступил секретарь облпрофсовета тов. Зуб
ков. Затем состоялся большой заключи
тельный концерт участников художествен
ной самодеятельности.

... На сНене сводаый хор участников 
художественной самодеятельнО'рги. Ярки, 
ми красками радует переливчатый шелк 
русских народных костюмов.

Взмах руки дирижера. Раздаются пер
вые звуки оркестра. Мелодию подхватыва
ют молодые звонкие голоса. Мощно и тор
жественно звучит песня композитора Му
радели «Партия —  наш рулевой». Свод
ный хор исполняет затем русскую народ
ную песПю «Утес» я  песню «К северу 
от Томска». К сожалению, прозвучали 
они недостаточно точно в музыкальном 
отно-шении и мало выразительно.

Сменяя один другбго, выступают пев
ческие ансабли и солисты.

Высокой музыкальной культурой было 
отмечено исполнение сцены из оперы 
Верди «Травиата» (исполнитеж— участ
ники художественной самодеятельности 
Дома ученых Вологдина и Пономарев).

ЗадуЩевпо, успешнб преодолевая во
кальные трудности, спела арию Гальки 
из одноименной оперы польского компози
тора Монюшко работница подшипникового 
завода Н. Тозикова.

Ярким было выступление хора под 
управлением Е. А. Бабицкой. Это— ко.ллек- 
тИв, который не знает устали в поисках 
нового —  в создании нового репертуара, 
воспитании новых исполнителей. СлуЩа- 
тели познакомились с двумя новыми пес
нями В. Лавриненко. Особенно Тепло при
нималась «Гармошечка-говорушечка».

Хорошие вокальные данные обнаружн- 
.ти певцы Пономаренко (ТЭМИИТ), Жуко
ва (типография № 1), Тавьянский (под
шипниковый завод).

Значительно лучшее впечатление, чем в 
прошлые годы, произвели выступления 
танцоров. Тонким вкусом, правильный
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понимааием природы народных танцев от
личались постановки балетмейстера Кази
мирова (исполнители— участники художе
ственной самодеятельности • межсоюзного 
клуба и подшипникового завода). Особен
ным успехом пользовался темпераментный 
венгерский танец (Скбирякова и Морозов 
—  межеоюзнцй клуб). Богатством танце
вального |рйсунка, непосредственностью 
выделилась русская пляска «Журавель» в 
постановке Е. А. Бабицкой.

Очень слабо в программе были пред
ставлены номера эстрадного • характера, 
очевидно им мало еще уделяется внима
ния. А между тем, хорошее исполнение 
их встречает у зрителей теплый прием. 
Свидетельством этому может служить вы
ступление Червоненко и Знаменщикова 
(подшипниковый завод), исполнивших' са
тирические куплеты на местные темы.,

В концерте приняли участие духовые 
оркестры —  молодой коллектив строи
тельного института и уже сложивший
ся —  подшипникового завода, десятки 
исполнителей —  певцы, танцоры, чтецы, 
участники драматических коллективов. 
За год, прошедший с предыдущих творче
ских отчетов, возросло число участников 
коллективов художественной самодея
тельности Томска, оргйнизованы новые 
кружки. 4.000 концертов дала художест
венная са1МОдеятельность города за это 
время. 1учшие коллективы и исполнители 
показали свое искусство колхозникам на
шей области.

На конференции по итогам отчетов 
коллективам инструментального, подшип
никового заводов, швейной фабрики № 5, 
хора иод управлением Е. А. Бабицкой, 
коллективам политехнического института, 
сельскохозяйственного техникума и дру
гим были вручены почетные грамоты.'

С. САПОЖНИКОВА.

На снимке: группа участников свод
ного хора на заключительном концерте 
коллективов художественной самодея
тельности в г. Томске.

Фото Ф. Хитриневича.Отъезд симфонического оркестра на гастроли
Оимфо-пичаскип oipKaerp Томской обла

стной филармонии вы ехал 'на гастроли. В 
его репертуаре более десяти концертных 
программ. Значительное место в програм
мах отьедсио твдрчеству советских компо- 
энторов.

Русская и зафу)бежйая музыкальная 
клаосяка будет прад1Ставлова рядом chmJio- 
иичеокях произведений Глинк1й, Чайпов- 
окого, Рямокото-Корсакова, Бородина, Ка- 
лянникоаза, Дворжака, Бе'гхош1ёна, Моцаф-

та, Шуберта, .Тиста и других.
С коллективом симфонического оркест

ра выезжают главный дирилсер В. Тимо
фее®, дирижер М. Ривкин, солисты 
Л. Ераслопольежая. С. Исакова, И. Семе
нов.

Свои гастроли опм|фоннчсскип opKiecrp 
начинает с К01нцертсв в районах целий- 
ных земель Новосибирской области и за
вершит их на концертных площадках 
г. НовосйбИрска.

ЖЕНЕВСКОЕ СОВЕЩАНИЕ 
МИНИСТРОВ ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ

ЖЕНЕВА, 22 Июня. (ТАСС). Сегодня 
на закрытом заседании девяти делегаций 
продолжалось обсуждение вопроса о вос
становлении мира в йндо-Кйтае.

/
Прибытие в Женеву заместителя 
министра иностранных дел СССР 

В. В. Кузнецова
ЖЕНЕВА, 23 июня. (ТАСС). Сегодня в 

Женеву прибыл заместитель министра 
иностралных дел СССР В. В. Кузнецов.

В. В. Кузнецов остается представите
лем СССР на Женевском совещании па 
время отъезда В. М. Молотова из Женевы.

Коммюнике делегации 
КНР на Женевском 

совещании
ЖЕНЕВА, 22 июня. (ТАСС). Делегация 

Китайской Народной Республики на Же
невском совещании опубликовала следую
щее, коммюнике:

«23 июня премьер Государственного 
Административного Совета и министр 
иностранных дел Китайской Народной 
Республики Чжоу Энь-лай выезжает в 
Верн, где встретится с премьер-министром 
и министром иностранных, дел ф)ранции 
Мендес-Франсом. Мендес-Франс нанесет 
визит властям Швейцарии».

Переговоры  
между Чжоу Энь-лаем 

и Мендес-Франсом
ПАРИЖ, 23 июня. (ТАСС). Агентство 

Франс Пресс передает из Берна:
Премьер-министр и министр инострая- 

ных дел Китайской Народной Республики 
Чжоу Энь-лай прибыл сетодия во фрая- 
цузежое посольство в Бедае. Сейчас же 
началась беседа между ним и премьер- 
МПШГСТР01М Фщаяцин Мендес-Франсом.

Как перадает парижское радио, беседа 
Меядес-Франса с Чжоу Энь-лаем цродол- 
жалась около двух часов. '

После оюо!НчаЕия беседы с Чжоу Энь- 
лаем Мевд'ес-Фраяс сделал представителям 
печати следующее заявление:

Чжоу Энь-лай, я, а также наши сот
рудники им'йлн совершенно непринужден
ную беседу по вопросам, касающимся Ин- 
до-Кптая. Эта оФк1ровеняая и обстоятель
ная беседа повВоляет М1не надеяться, что 
Жен1ЭЕско1е совещание сможет добиться 
прогресса.

Китайские трудящиеся встречают 
трудовыми успехами 

опубликование проекта 
конституции

ПЕКИН, 23 нюня. (ТАСС). Болыпое со- 
бьпие в жн.зни китайского народа —  
опубЛ'Иковашше проекта конституции —  
тр5'дящиеся Китая отмечают к р у ты м и  
трудовыми успехами.

Как сообщает газета «Женьминьашб’ао», 
досрочным вы тлйеаием  полугодового про- 
иэводственного п.тала озиаменовали опуб
ликование проекта ковституцт! КНР неф
тяники Юймьрня. Рабочие этих нефтепро- 
мы'слов уже к 20 июля завершили вы- 
подванне полугодового плана по всем ос- 
вовныи видам продук.ции —  нефти, сма
зочным маслам, дизельному топ.жву и 
т. д. На 24 дня раньше срока, пишет га
зета, выполнили полугодовой план горно- 
проходчикн Хуайнаяьокого угатьного тре
ста.

Газета «Женьмииьетбао» указывает, 
что полугодовой производствеиный п.тан 
досротао вьшолнен коллскТ1юами 47 госу
дарственных промышленных предприятий 
провинцип Шаньси, в том чтм© шахтера
ми Шнцюаньских угольиых шахт, рабочи- 
мц М'бхан1гчес®ото и литейного заводе® 
Тайюаня, шгогжми предприяпгямн легкой 
и r i i im e ® o i i  промыш.т&нности. Объем, про
изводства этих предприятий в первом по
лугодии текущего года вырос в целом по 
c p a -B H ie n i i ro  с соответствующим периодом 
црошлого года на 53 процента.

< Улучшать работу с письмами 
и жалобами трудящихся

Советский общественный строп открыл 
невиданный простор для проявления твор
ческой инициативы масс, вовлек мпл.тио- 
ны трудящихся в управление социали- 
сти'ческпм государством, высоко поднял в 
казкдом советском человеке чувство отвег- 
ственности за судьбы своей Родины, за 
успех сг])01ительства коммунизма в нашей 
стране.

Именно поэтому советские патриоты.не 
могут ра.внодушно проходить мимо недо
статков в работе учрежденн!!, в деятель
ности предприятии, совхозов, колхозов, 
МТС.

0 д1шм из проявлений по.литическоп ак 
тивности масс являются письма и жало
бы трудящихся в napTiiiiHbie и государ
ственные органы.

Партия требует всемерно развивать 
критику снизу, обеспечиват]) необходимые 
условия для того, чтобы все честные со
ветские люди могли сме.то и безбоязненно 
выступать с критикой недостатков в ра
боте наших организаций и уч|)еждений. 
Надо вести непримиримую борьбу со вся
кими попытками залшма критики, пресле
дования и гонения за кригику. По-пар
тийному отноейтьей к критике снизу —  
значит чутко реагировать на замечания, 
предложения, письма и жалобы советских 
людей, искоренять формализм, бумажную 
волокиту, канцелярско-бюрократические 
отписки на предложения трудящихся.

В Куйбышевском районе г. Томска со- 
сргд'оточено большинство областных и го
родских организаций. Райком установил, 
что в ряде учреждений и предприятий 
района некоторые руководите.и бюро'Ера- 
тически относятся к письмам и з.аявле- 
няям трудящихся, не принимают по ним 
быстрых и действенных мер, не анали
зируют поступающие жалобы и не устра
няют причины, порождающие нбДостатки.

Чтобы быстрее устранить серьезные 
недостатки в работе по раосмотрешпо пя- 
оэм, заявлений й жалоб трудящихся, рай
ком партии npoiBeA недавно по этому во
просу собрание районного партийного ак
тива. К подготовке вопроса был привле
чен партийный актив, который провел 
большую работу по проверке состояния 
работы с письмами и жалобами трудящих
ся.

Неудовлетворительно было организовано 
дело с разбором писем и заявлений трудя
щихся в исполкоме райсовета и ©го отде
лах. Председатель исполкома тов. Б 061КОВ 
очень слабо осуществлял- контроль за тем, 
как отделы рассматривают просьбы 
трудящихся, часто направля.11 жа.то1бы на 
разрешение тем лицам, на которых напи
сана я-:алоба. Так, жалоба на ранко1мхоз 
была передана зав. райкомхозом тов. Ма
линовскому, т. е. по сути деда тому', на 
кого жалуются. Неудивительно, что вме
сто принятия мер по жалобе трудящихся 
тов. Малиновекпп отде.тался отпиской.

До самых последних дней плохо была 
организована работа с письмами п жало
бами трудящихся в районном жилйпщом 
управлен1ии: ответы на жалобы давазгись 
с ЮОЛЫЙИМ1 опозданйем, а многие из них 
рассматривались формально.

Крупные недостатки в работе с жало
бами в отделах райисполкома объясняются 
в значйте.льйо.й степени и тем, что к про- 
BiepKe Зилоб слабо привлека.Дись Депутаты 
райсовета и Другой актив, отчеты заведу
ющих отделов о том, как они разрешают 

I жалобы , трудящихся, какаге принимают 
меры к устраневию недо1статков на испол
коме и сессиях Райсовета, не ставились. 
Это снизило ютветствённ01сть руководите
лей за их работу с шгсьмами и жалобами 
трудящи-хся.

Руководители отдельных .организаций и 
учреаодений забыли, что если руководи

тель организации не прислушивается к 
сйгнадаш с мест, не принимает мер к 
устранению недостатков, —  этим самым 
он глушит критику снизу, тормозит ак
тивность трудящихся.

Серьезные недосташки в деле разбора 
заявлений, жалоб и  пйсем были вскрыты 
на ликеро-водочном зав-о-де, хлебозаводе, 
райпроМкомбпнате и некоторых других 
предприятиВх района. Партийные оргаш - 
за.цш предприятий плохо контролировали 
работу руководителей с письмами и жало
бами трудящихся.

Партийные организации советских уч
реждений обязаны повседневно бороться с 
фактами бюрократизма и волокиты, доб'И- 
ваться, чтобы все сотрудники работали 
четко и оперативно, чутко относились к 
запросам и нужда.м трудящихся.

Между тем, есть немало примеров того, 
когда отдельные руководители областных 
и городских организа-ций допускают фор
мализм в работе, по-бюрократически отно
сятся к сигналам трудящихся.

Так, в начале марта текущего года в 
облисполкоме было получено письмо от 
группы трудящихся, проживающих по 
переулку имени 1905 года в доме № 2.

В письме они сообщали, что в 1949 
году жители на собственные средства вос- 
станови.1И водопровод, которым пользова
лись до 1953 года.

В 1953 году при ремонте дома были 
повреждены водопроводные трубы, и водо- 
каналтрест закрыл водопровод. Жильцы 
дома обраща,тись с просьбой исправить во
допровод в райжилуправление Вокзального 
района, в горисполком, трижды в водока- 
на.ттрест, горкомхоз и другие организа
ции, но отовсюду получали отписки или 
только обещания.

Эту жалобу с резолюцией заместителя 
председателя тов. Баранова облисполком 
переслал на исполнение в областной отдел 
коммунального хозяйства и областное 
жилищное управленйе (1т . Трояну и ‘Фур
сенко).

Тов. Баранов обязал тт. ‘1>ур.сенко п 
Трояна лично разобраться по этой жалобе 
н принять меры к исправлению водопро
вода, П01сл.е чего ©б исполнетги доложить

облисполкому. Однако тов. Titohh поручил 
нополйпть жалобу техническому работни
ку Е<ан.целяршг, которому решить такой 
вопрос было трудно. Партийная же орга
низация облкомхоза прошла мимо этих 
фактов.

Так по-бюрократически отнеслись к 
этому niicbMy.

Больш'ое ко.тич.ес'пво ивсем и жалоб 
трудящихся поступает в областной отдел 
здраво.о.Х|]танеиия. Но учет жа.вдб и писем 
трудящихся в облздраюотделе поставлен 
плохо. Вереввека по жалобам, и письм1ам 
велась небрежно. Не было точного учета 
устных жалоб. Ск)хранно'|Сть жа-лоб и свя
занной с ними переогвеки также не обес
печивалась. Жалобы тт. Литоминой и Гри
бова работникахш облздравотдела бы.ли уте
ряны. Рассматрпва.1ись жалобы с большим 
опозданием. Из 73 жалоб и писем трудя- 
Щ1ИХСЯ, зафегистрированйш в журнале 
текущ'его года, на день проверки не бы.го 
СНЯТО с контроля 28. Многие из нпх име
ют давноеть от 20 до 150-дней. •

Нечуткое отношение к  жало1бам и заяв
лениям, сложившееся в облздравотделе, 
передается лечебным учрелсдениям юрода' 
и районов. Мно1ч> жалоб поступает о ке- 
Д01статках в работе б|0льницы имени Се
машко, Еунбышевокото райздравотдела, 
областного тубдиспансера. Но проверка 
жалоб затягивается, недостатки в работе 
не устраняются. На часть писем авторы 
их даже не получили ответов.

Партийные и общественные Организа
ции органов здравоохранения на факты 
неВНиМательйого отношения к больным йе 
реагировали. Неблагополучно обстоит де
ло с раоемотреййем пйсем й жалоб трудя
щихся в Областном отделе народного Обра
зования, о1блпро1мсовете.

Нема,то обоснованных претензий запи
сывают трудящиеся в квйги лалоб и 
предложений, которые находятся в мага
зинах и культурно-бытовых учреждениях. 
Внимательное изучение этих заявлений 
могло бы оказать большую помощь торго
вым организациям в улучшении обслужи
вания трудящихся. Но, как_ выяснилось, 
руководители торгов и предприятий Обще- 
CTBieHHoro питания в эти книги загляды
вают реДко1.

Заключительное заседание европейской
профсоюзной конференции

БЕРЛИН. 22 июня. (ТАСС). В начале
сегодняшнего 'заключительного заседания 
европейской профсоюзной конференции с 
приветственной речью к участникам кон- 
фСрейции обратился председате.ть Народ
ной палаты ГДР Иоганнес Джкман, встре
ченный продолжительными аплодисмента- 
1Ш1 делегатов и гостей, Дикмаи подчерк
нул международное значение европейской 
профсоюзной конференции, являющейся 
важным вкладом в дело укрепления мира 
во всем мире и обеспечения безопасности 
народов.

Затем участники конференции еди
нодушно приня.ши обращение к трудящим, 
ся всей Европы.

Трудящиеся мужчины и женщины, 
профсоюзные активисты Европы! —  го" 
ворится в обращении. —  Мы, делегаты 
европейской профсоюзной конференции,' 
представители различных убеждений и 
профсоюзных напраЕленнй различных 
стран Европы, обращаемся к вам в чрез
вычайно ответственный момент для без
опасности Европы и мира во всем мире.

. Вновь нависла угроза"войны. Под пред, 
логом объединения Европы для ее защиты 
правящие круги США навязывают свои 
планы, фактически означающие восста- 
новлеиие в Западной Германии нацистско
го и реваншистского милитаризма. Бон
нский и парижский договоры и связанное 
с ними создание «европейского обофони- 
тельного сообщества» дают нынешнему 
правительству Западной Германии возмож- 
но'сть возродить новый вермахт, во главе/ 
которого станут гитлеровские генералы, 
освобождаемые из тюрем военные пре
ступники. Утверждение, будто перевоору
жение Западной Германии, находящейся 
под господством милитаристов и реванши
стов, необходимо для desonacHocm Евро
пы, является преступной ложью.

Напротив, «европейское оборонитель
ное сообщество» носит характер военного 
агрессивного блока нескольких. европей
ских государств, направлеиного против 
других европейских государств. Оно 
создает непреодолимую пропасть между 
Западом и Востоком. Оно закрывает путь 
к переговорам. Оно углубляст раскол 
Герма.нии, предоставляет милитаристам 
средство для удушения демократии и 
делает невозможным всякое мирное реше
ние проблемы объединения Германии. 
Кроме того, создание «европейского оборо. 
нительного сообщества» вызвало бы но
вого резкоб понижение жизненного уровня 
трудящихся и всего населения. Оно уси
лило бы порабощение государств Западной 
Европы' американским империализмом. 
«Европейское оборонительное сообщество» 
является, следовательно, прямым путем, 
ведущим к войне.

Для всех миролюбивых народов, указы
вается далее в обращении, имеется только 
один пу'гь, путь, который ведет к ослаб
лению напряженности и к миру: путь 
коллективной безопасности. Средством 
для предотвращения любой агрессии в 
Европе является организация сотрудниче
ства европейских государств, заключение 
всеобщего договора о безопасноети в Ев
ропе, который объединит все страны Ев
ропы без днскриминаци1и, независимо от 
существующего в них строя, без всякого 
преобладания каких-либо стран над ос
тальными, при условиях уважения неза
висимости каждой нации.

Обращение заканчивается призывом ко 
всем трудящимся объединиться для борь
бы против «европейского оборонительного 
сообщества» и ремилитаризации Западной 
Германии, за создание системы колЛек. 
тжвной безопасности в Европе, за расши
рение’торгового обмена, за социальный 
прогресс, за улучшение условий жизни и 
труда. Обращение призывает оказЫвать 
всемерную поддержку иемецк»! трудя
щимся в их борьбе за создание единой, 
демократической, миролюбивой Германии.

Затем на конфаренции было принято 
азеззвание к трудящимся всего мира Но 
вопросу об атомном и водородном орулгии.
В воззваний напоминается о большой опа
сности для цивилизации в связи с Фей, 
что агрессивные' силы пытаются развя
зать новую мировую войну с применением 
атомного и водородного оружия. Мы убеж
дены, говорится в воззвании. Что в атмос
фере постоянного атомного шантажа, раз
дуваемого /цравигельством США, всякая 
пВлитика 1<с позиции силы» в Европе и 
другой части земного шара может поро
дить атомную войну. Мы, делегаты проф- 
союзийй копференции стран Европы, не 
жела'ем, чтобы наш древний континент с 
его миллионами семейных очагов, с его 
сокровищами цивилизации был опустошен 
с йойощЫо этого оружия маюсовоих) унич- 
тОжеййя. Мы не можем допустить, чтобы 
на какой-либо пункт земного шара сбра
сывали водородные бомбы.

Обращаясь к американскому народу, 
участники конференции указывают на его 
особую ответственность в борьбе за мир, 
за недопущение новой разрушительной 
войны. Именно угрозы политических и 
военных руководителей вашей страны, 
подчеркипаеФея в воззвании, обостряют 
международные отношения и вселяют 
тревогу в ваши семьи.

Усиливайте вашу борьбу, чтобы добить, 
ся прекращения эгпх угроз. Помните, Что 
атомная война не пощадит и вас. Не 
оставайтесь в стороне от всемирного фрон
та борьбы против оружия массового унич
тожения.

Еонференцпя призывает грудящихся 
Европы и всего мира незавнепмо от проф
союзной принадлежности бороться совмест. * 
по всеми силами за немедленное прекра
щение испытания атомных и водородных 
бомб, за принятие государствами, обла
дающими этим оружием, обязательства 
ни в коем случае не использовать его. Это 
позволило бы достигнуть целей, стоящих 
перед трудящимися, а именно —  объяв
ление вне закона атомного и водородного 
оружия, международное сотрудничество 
с целью мирного использования атомной 
энергии. Еонференция закончилась заклю
чительной речью вице-председателя Все. 
мирной федерации профсоюзов и гене
рального секретаря Всеобщей конфедера
ции труда Франции Алена Ле Леапа, кото
рый подвел итоги работы конференции и 
подчеркнул ее международное значение в 
деле борьбы за создание коллективной 
безопасности, против угрозы новой ми
ровой войны, против применения атомного 
оружия и других средств массового унич- 
толтения. Свою речь Ле Леап закончил 
здравицей в честь международного един
ства всех трудящихся и пожеланием 
участникам конференций успешной рабо
ты в деле выполнения решений этой кон
ференции.

Народы Латинской Америки осуждают американскую 
интервенцию в Гватемале

ПЬЮ-ЙОРЕ, 23 июня. (ТАСС). Еак яв
ствует из сообщений корреспондентов 
агентства Юнайтед Пресс, единый проф
союзный центр' чилийских трудящихся, 
насчитывающий 500 тыс. членов, объеди
ненных в 53 профсоюзах, постановил 
провести 24 ихбня одйочасовую забастовку

Так, в столовой Л"» 11 кнцги жа.то1б 
совсем не было. В столовой Кг 30 в кни
ге жалоб много заявлений, но на большин
ство из них ответы даны не были.

В книги лсалоб и предлоЖейин не за
глядывают не только руководители 
торгов, не интересуются ими п  ра
ботники исполкома, прокпштурЬ!, на обя
занности которых, как известно, лежит 
наб.ТЮДйНИе за строгим соблюдением сй- 
ветюких законов.

Таким Образом, в работе с письмами, 
заявлениями и жалобами трудящихся в 
организациях района много серьезных не
достатков. Из этого, конечно, не следует 
делать вывода, что так плохо обстоит у 
нас во всех организациях. Есть немало 
примеров, когда руководите.ти но-партий- 
ному, ио-государсгвенному относятся к 
этому делу, принимают быстрые и дейст
венные меры к устра'Пенню не тоАько не
достатков, но и причин, их порождающих.

Неплохо, например, поставлена воспи
тательная работа в аашарате об.тастйо'Го 
,(1шяайсо1во1го От’дела (секретарь парторгз- 
визации тов. Еарпов). Эта партийная ор
ганизация довольно быстро и оперативно 
реагирует на недостатки в работе отдела. 
Меньше здесь и недостатков в работе с 
лсалобаош. Свюевреые1Нно рассматриваются 
писБма. 1и жалобы трудящихся в Томск- 
энергоулра1влени1и и других организациях.

Значительную помощь в улучшении ра- 
;боты 'аппарата госучреждений могут ока
зать наши профсоюзные 01рганизации, ко
торые Обязаны вести решительную борьбу 
с во-Докитой а  бюрократизмом в paccMior- 
решш питем 'црудящихся.

Порядок рассмотрения писем и жа.тоб' 
Трудящихся, у1Становлснный партией и 
правительством, предусматривает ответст
венность за организацию приема и  свое
временное разрешение жалоб и заявлений 

•ЛИЧНО руководителей учреждений. Дол
жны быть установлены часы приема 
посетителей самим руководителем ж ответ
ственными работниками учреждения, вве
ден точный учет поступления и движения 
писем и жалоб трудящихся. На каждую 
жалобу должен быть дан своевременный 
ответ.

в знак протеста против американского 
вторжения в Гватемалу.

Студенты Панамского университета 
объявили 22 июня 24-часовую забастовку 
протеста против американской интервен
ции в Гватемале.

Письма трудящихся являются одной из 
форм постоянной связи государственного 
аппарата с широ'киш масса1ми трудящих
ся, щроявлепиОМ активного участия трудя, 
щихся в управлении государством.

Борьба е элементами бюрократизма 
необходима, и она, эта' задача, как указы
вал И. В. Сталин, будет стоять перед 
нами все время, пока имеется у нас госу
дарственная власть, пока существует го
сударство. Партия требует «выжигать ка
леным железом такие безобразия в нашей 
практике», как «матушку волокиту».

Вьгйолнеййе эТ'Ого требования является 
важйецше!! и постоянно!! задачей всех 
партийных и советских оргашгзацйп И их 
paioOT’BHKaiB —  сверху дойизу. Работа с 
письмами и лсалобами трудящихся имеет 
большое государственное значение. Поэто
му райком партии решил до конца ликви
дировать в учреждениях района ошибки и 
извращения в этом деле. Сейчас в районе 
проходят отчетно-выборные партийные 
собрания. Райком ЕПСС рекомендовал, 
чтобы в отчетных докладах секретарей 
парторганизаций была разобрана поста
новка дела с разбором заявлений трудя
щихся. Вопрос о рассмотрении писем и 
Жа.доб__ трудящихся будет обсуждаться на 
партийных собраниях. Райком намерен 
практиковать отчетЩ руководителей, о ра
боте с письмами и жа.тоОами трудящихся 
йе только к а ' партсобраниях и заседаниях 
бюро, но II на общих собраниях рабочих и 
сдужцщих, на заседаниях исполкома рай
онного Совета депутатов трудящихся. Зна
чительное внимание уделяется справочной 
работе, чтобы каждый трудящийся мог в 
любой момент получать справку о том, 
куда по тому или иному вопросу он дод
жей обратиться.

Все это поможет нам значительно улуч
шить работу с письмами и лсалобами тру- 
дящихся, добиться в аппарате государст
венных учреждений больше четкости в ра
боте. '

В. УСТИИбВИЧ. 
секретарь Куйбышевского райкома

КПСС.
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В английской палате 
общин

ЛОНДОН, 24 шоия. (ТАСС). Каж стоВ- 
щает агентство Пресс Аосошиэйшн, вы
ступая вчета в палате общин в прениях 
по вопросам внешней политики, лидер оп- 
поаицжи Эттли отмотил усилия, предпри
нятые Ид|еном в Женеве, и добавил: «Мне 
кажется, было сювешевио ясно, что Мо
лотов тамое добивался успеха сюозеща- 
шгя».

«Я счетаю, —  продолжал Эттли, —  
что самой знаменательной чертой совеща
ния было то, что впервые в совещаши в 
Европе принимали участи© подлинные 
правители Китая. Поистине нелепо, что 
до сих по<р нынешнее правительство Ки
тая не считается признашым пра^внтель- 
ство» этой страны... По моему мнению, 
истинным препятствием к урегулирова
нию в Корее служит то, что до сих пор 
не  ̂цр'изяаио положение Китая и что Ки
тай не занимает принадлежащего ему ме
ста^ в Организации Объединенных На
ций».

Лидер ли'берадьной партии Клемент Дэ- 
В1ИС, в частности, заяж л: «Для того, что
бы достичь мира, и достичь ©го, следуя 
по ̂  пути разума, а не с помощью лавш ы  
войны, нужно, во-первых, чтобы прави
тельство Китая было признано всеми, 
включая Соединенные Штаты, и, во-вто
рых, чтобы это прав,ительст!во заняло 
црннадлелсащее ©му место б  Организации 
Объединс'нных Наций».

Консерватор Роберт Бутбш выразил сом
нение в том, действительно ли Соединен
ные Штаты ХОТ8Л1И какото-либо мирного 
урегулирования в Женеве.

Об истинных организаторах агрессии в Гватемале
НЬЮ-ЙОРК, 22 июня. (ТАСС). На за

седании Совета Безопасности 20 июня 
представитель Гватемалы Кастильо Арие
ла коснулся роли «Юнайтед фрут компа- 
ии» в организации вооруженного вторже
ния в Гватемалу.

«Юнайтед фрут компани» имеет нема
лый опыт в таких делах. В течение деся
тилетий эта компания создавала и 'сверга
ла правительства в странах Центральной 
Америки для обеспечения прибылей, из
влекаемых ею из обширных земельных и 
других владений в этих странах. Не слу
чайно в республиках Центральной Амери
ки часто говорят о «Юнайтед фрут ком
пани» как о «банановой империи». Ком
пании принадлежат около 600 тыс. акров 
обрабатываемой земли в странах Цент
ральной Америки и Караибского моря
флот в 65 судов, свыше 1.500 миль же-

Ответы Черчилля на вопросы 
в палате общин

ЛОНДОН, 23 июня. (ТАСС). К ж  оооб- 
щшл'О лонд|0шеко© радио, вчера в англий
ской палате общин был задан ряд вопро
сов огнооительно предстоящей поездки 
Черчилля и Идена в Вашингтон.

Отвечая на эти вопросы, премьер-ии- 
внетр Черчилль сказал, что для перегово
ров в Вашингтон© не намечено никакой 
определенной повестки дня. Однако, ска
зал он, я надеюсь в ходе переговоров об- 
М1еняться мнсЕням'И по всем вопросам, 
имеющим 'большое значеоме в ' настоящее 
время.

Черчилль оироверг утверждение о том, 
что решение об организации вашингтон
ских переговоров о>значает про1вал Женев
ского совещания. По существу, сказал 
Черчилль, решение о проведении вашинг
тонских перемюоров было принято 20 ап
реля, когда Женевское совеща'ние еще не 
начиналось.

Далее Черчилль 'заявил, что ему весь
ма приятно отметить тот факт, что его 
дружественные высказывания о Советском 
Союзе (на собрании консервативной орга
низации' «Примроз лиг» 30 апреля. —  
Ред.) были благоприятно приняты в руко
водящих советских кругах. Английское 
правительство, заявил он. разумеется, не 
упустит ни одной возможности для улуч
шения отнощений с Советским (Зоюзо1м.

Забастовка
на машиностроительном 

заводе в Англии
ЛОНДОН, 23 июня. (ТАСС). На машино

строительном заводе фирмы «Рьюбери, 
Оуэн энд компани Лимитед» в Дарластоне 
(Стаффордшир) забастовали 3.000 рабочих 
в знак протеста против увольнения одного 
рабочего.

лезвых дорог. Она контролирует средства 
радиосвязи, производство электроэнергии и 
городской транспорт. Из своей «империи» 
«Юнайтед фрут компани» извлекает гро
мадные прибыли, которые за последние 
несколькр лет составляли ежегодно от 70 
до 100 млн. долларов.

Два американских ученых —  Кеннер и 
Сутхилл в книге «Банановая империя» 
писали о «Юнайтед фрут компани». «Эта 
могущественная компания душит конку
рентов, властвует над правительствамп, 
прибирает к своим рукам железные доро
ги, разоряет нлантаторов, давит коопера
тивы, угнетает рабочих, борется с органи
зованным рабочим движением и эксплуа- 
тйруех потребителей».

Автофы, книги, излагая историю заку
лисных манипуляций компании в странах 
Центральной Америки, приводят многие 
случаи, когда американские военные ко
рабли и морская пехота использовалпсь 
для утверждения господства «Юнайтед 
фрут компани» в этих странах. Об отно
шениях, существующих между государст
венным департаментом и «Юнайтед фрут 
компани», говорится в книге, можно су
дить по тому факту, что посольство США 
в Сан-Хосе (Коста-Рика) связано с прав
лением компании прямой телефонной ли
нией. Многие события в Центральной Аме
рике берут свое начало в Бостоне, где на
ходится правление «Юнайтед фрут коипа- 
ни». Хотя часть ее акций > принадлежит 
нью-йоркским капиталистам, в ней гос
подствует бостонская финансовая группа, 
в состав которой входят олигархические 
семьи Бостона —  Кэботы, Кулиджи, Дод
жи.

При обсуждении в Совете Безопасности 
20 июня заявления Гватема.ты представи
тель США Лодж, связанный с этой груп
пой, пытался отрицать, что американские 
официальные представите.ти руководству
ются своими «личными интересами» в 
отношениях с Гватемалой. Ясно, однако, 
что директора «Юнайтед фрут компани» и 
их помощники оказывают большое влия
ние на разработку соответствующей поли
тики государственного департамента.

Томас Кэбот, возглавлявший управление

госудафственного депафтамента по делам 
международной безопаоности в 1950— 51 
гг., был председателем и директором этой 
компании. Его брат Джон Кэбот до недав
него времени являлся помощником госу
дарственного секретаря по мелсамерикан- 
ским делам и нес прямую ответственность 
за политику Вашингтона в странах Латин
ской Америки. Когда несколько месяцев 
назад Джон Кэбот в своем публичном за
явлении обрушился с резкими нападками 
на гватемальское правительство за то, что 
оно ущемило интересы «Юнайтед фрут 
компани,», гватемальская печать немедлен
но напомнила о «личных интересах» 
семьи Кэботов в делах «Юнайтед ■ фрут 
компани».

Другие официальные представители и 
директора компании также имеют влия
тельные политические связи. Бостонский 
финансист Томас Джефферсон Кулидж, яв
ляющийся в настоящее время председа
телем совета директоров «Юнайтед фрут 
компани», был заместителем министра фи
нансов с 19Л4 по 1936 год. Чаннинг Фокс
—  директор компании, был губернатором 
штата Масеачузетс от республиканской 
партии; другой директор компании У. Ка
мерон Форбс был генерал-губернатором 
Филиппин и послом в Японии при прези
денте Гувере. Другой директор компании 
Джон К. Олифант— нью-йоркский банкир
—  оказывает большое влияние на полити
ку республиканской партии в Ныб-Йорке. 
В числе директоров компании находится 
также Роберт Димэн —  партнер в инве
стиционной фирме . «Димэн Бразерс» и 
близкий родственник сенатора Димэна (от 
штата Нью-Йорк).

Бостонская финансовая группа широко 
представлена в правительстве США. Не 
только помощник государственного секре
таря Кэбот, но и министр торговли Синк
лер Уикс, помощник президента Шерман 
Адамс и специальный помощник президен
та Роберт Катлер до занятия своих постов 
в Вашингтоне были тесно связаны с бо
стонской финансовой группой.

Диберальный журналист Стоун в своем 
бюллетене «А. Ф. Стоуне уикли» от 21 ию
ня отмечает, что государственный секре
тарь Даллес проявляет немалый интерес к 
деятельности «Юнайтед фрут компани» в 
Гватемале. Напомнив, что до того, как 
стать государственным секретарем, Даллес 
возглавлял юридическую фирму «Салливн 
энд Кромвэлл», Стоун пишет: «Юридиче
ская фирма, в которой он был старшим 
партнером, является советником «Интер- 
нейшнл рейлуэй оф сентрал Америка», ко
торая контролирует транспортную систе
му Гватемалы для «Юнайтед фрут компа
ни», и советником банка Шредера, об
служивавшего германские компании, зани
мавшиеся производством кофе, плантации 
которых в Гватемале были экспроприиро
ваны во время последней войны. К не
счастью для Гватемалы ее попытки соз
дать свободное правительство и провести 
социальные реформы совпали по времени 
с назначением государственного секрета

ря США, тесно связанного со старым по
рядком в Нейтральной Америке». Даллес 
является крупнейшим акционером «Юнай
тед фрут компани».

Недавно газета «Таймс» (выходящая в 
Ларедо, штат Техас), касаясь разнузданной 
антигватемальской пропаганды, предше
ствовавшей вооруженной интервенции, 
указывала, что «Юнайтед фрут компани» 
и две другие корпорации —  «Америкэн 
пауэр энд электрик компани» и «Грейс 
стимшип лайн» —  получили концессии, 
«дающие им возмолсность решать будущее 
многих поколений населения Гватемалы. 
Около 90 проц. всей пропаганды исходит 
от друзей' этих трех монополий».
, Дал:е обозреватель Макс Лернер в газе

те «Нью-Йорк пост», участвующей в кле
ветнической кампании против Гватемалы, 
вынужден признать, что 'за нынешним 
вторжением скрываются американские 
финансовые группировки. «Нет сомнения 
в том, —  писал 21 июня Лернер, —  что 
за вторжением Кастильо Армаса скрыва
ются американские финансовые корпора
ции. Не может быть сомнения и в том, 
что часть поставок оружия, направленных 
нами в Гондурас и Никарагуа, попала в 
руки повстанческой армии» (т. е. воору- 
лгенных банд, вторгшихся в Гватемалу.—  
Ред.).

Газета «Нью-Йорк пост», выступая в 
редакционной статье за свержение гвате
мальского правительства, в то же время 
выражает беспокойство по поводу того, 
что роль «Юнайтед фрут компани», воз
можно, слишком очевидна. Газета пишет: 
«Как успех, так и провал этого мятежа 
(т. е. вторжения в Гватемалу. —  Ред.) 
таит в себе угрозу. Если он окажется 
хладнокровной военной авантюрой, кото
рая окончится уничтожением ограничен
ных экономических реформ, осуществлен
ных нищей Гватемалой, мы заплатим 
большую цену за это предприятие. Все 
будут спрашивать, несет ли «армия осво
бождения» флаг свободы или же грязную 
эмблему «Юнайтед фрут компани».

Газета «Дейли уоркер» в редакционной 
статье 21 июня писала: «В малую лати
ноамериканскую страну вторглись, ее бом
бят. и топят в крови агенты гигантской 
корпорации «Юнайтед фрут компани»... 
Эта компания доводила до истощения гва
темальских рабочих, выплачивая им по 
50 центов в день. Она грабила гватемаль
скую казну, заключая секретные сделки о 
налогах на экспорт. Два года назад, в 
июне 1952 года, когда Гватемала, где 
всего два процента населения владели 70 
проц. всех земель, решила дать землю 
крестьянам, «Юнайтед фрут» забеспокои
лась и начала готовиться к применению 
насилия против демократии в Гватемале...

Сейчас «Юнайтед фрут компани» через 
своих агентов в высших кругах Белого 
до^а создает фашистскую армию на тер
ритории соседа Гватемалы —  Гондураса... 
Эта война против Гватемалы никогда 
не могла бы начаться без санкции Ва
шингтона».

К с о б ы т и я м  в Г в а т е м а л е
ЛОНДОН, 23 июня. (ГАОС). Корреспон

дент аиеятатва Рейтер передал выдержки 
из коммюнжке гвзтем1аль«кой армии о во
енных действиях против интерв>внтч)в.

В коммюнике говорится, что нравитель- 
ственяые войска остановили наступление 
противника в районе Пуэрто-Барриоса —  
главного порта Гватемалы на по|бережье 
Еяраибекого моря.

«Противник предпринял две атаки —  
главную, вдоль железнодорожной линии со 
стороны Пуэрто-Барриосз, и другую —  
вдоль морского побережья.

Первое наступление бы.1о отбито в ре
зультате сильной контратаки, кото|рая за-

ста.Ен.га войска противн'ика отступить в 
на,1гра®ленш Санто-Гомаса, что не дает 
им воз.можности бежать».

«Вторая атака также была бегуспеш- 
ной, поскольку правительственные войска 
захватили эти отряды в мо'мент, когда 
они выгружались с бота, и захватили 
также груз оружия на этом бпге».

В коммюнике отмечаются также успе
хи правительственных войск в районе 
Чикимула.

«После ожеЬточениО'ГО ;боя правитель- 
ствеН'Ные вюгГсжа разгро<мили противетка, 
который бежал в полном беспорядке в наг

■ .............- ........

правлении Кесальтепека (в 10 милях к 
юго-востоку)».

«Последние сообщения свидетельствуют 
о том, что ведется преследование против
ника и что противник неоет значитель
ные потери».

«Б результате операций, гмторые ггред- 
ставляют первоначальную фазу генераль-; 
ного наступления, наша армия причини
ла противнику значительные потерн и 
захватила большое число военнопленных 
и значительное количество орулгия, бА- 
иргшасов, средств связи, оиа1ряжеяи© и 
грузовые автомашины различных типов с 
военными материалами».

В защиту национальной 
независимости Гватемалы

Декларация Всемирной федерации профсоюзов 
о Гватемале

ВЕНА, 22 июня. (ГАСС). Секретариат 
Всемирной федерации профсоюзов передал 
21 июня для опубликования в печати 
декларацию о Гватемале.

В декларации гово-рится, что наемные 
войска, действующие в соответствии с 
разработанными руководящими кругами 
Соединенных Штатов планом и снабжен
ные североамериканским вооружением и 
самолетами, вторглись на территорию Гва
темалы, ставя таким образом под угрозу 
национальную независимость, социально- 
экономические завоевания и демократиче
ские свободы гватемальского народа.

Причиной этой агрессии является борь
ба, которую в течение нескольких лет 
ведут трудящиеся и народ Гватемалы 
против бесчеловечной эксплуатация и 
звйрского грабежа со стороны крупной 
американской компании «Юнайтед фрут 
компани».

Правительство Соединенных Штатов, 
говорится далее в декларации, оказало 
открытое давление на правительства Ла
тинской Америки с тем, чтобы последние 
поддержали его план насилия против 
народа Гватемалы. Одновременно с этим 
оно подталкивало некоторых из них, пол

ностью подчиненных «Юнайтед фрут 
компани», на соваршение провокационных 
действий в отношении Гватемалы и на- ■ 
цравляло им большое количество вооруже
ния, создавая тем самым очаг войны в 
Центральной Америке.

В заключение в декларации говорится: 
«Выражая чувства трудовых масс все

го мира, Всемирная федерация профсою
зов заявляеА о своей глубокой симпатии 
к трудящимся и народу Гватемалы, бо
рющимся за свою независимость, и шлет 
им и их профсоюзным и крестьянским 
организациям свой горячий братский при
вет. f

Всемирная федерация профсоюзов убеж
дена, что трудящиеся Гватемалы в связи 
с вооруженной агрессией еще теснее 
сплотят свои ряды и укрепят союз с кре
стьянами и всем народом. Всемирная фе
дерация профсоюзов призывает профсоюз
ные организации и трудящихся всего ми
ра и особенно профсоюзные организации 
Латинской Америки организовать" поддер
жку трудящимся и народу Гватемалы в 
их справедливой борьбе против империа- 
диетической агрессии, в защиту своей 
национальной независимости».

Обращение Гватемалы в ООН
НЬЮ-ЙОРК, 23 июня. (ГАСС). Секрета

риат Организации Объединенных Наций 
©публиковал обращение, полученное от 
министра иностранных дел Гватемалы Го- 
риэльо, в котором говорится, что акты 
агрессии против Гватемалы продолжают
ся. Горжэльо потребовал,' чтобы Совет

Безопасности принял все необходимые ме
ры и «использовал свой авторитет в от- 
ношевш правительств Гондураса и Ника
рагуа в целях превращения всякой помо
щи наемным аилам», которые ведут на
ступление против Гватемалы.

□ □  □ -------------------------

Шахматный матч СССР—США
НЬЮ-ЙОРК, 22 июня. (ГАСС). Третий 

тур соревнования меяоду шахматными 
командами Советского Союза и Соединен-' 
ных Штатов, состоявшийся 21 июня, про
шел в напряженной борь'бе.

Еревосход'но провел вею партию Петро
сян. В сложной игре при наличии на 
доске всех фигур советский гроесмейстер 
полностью овладел инициативой в пафтии 
против чемпиона Соединенных Штатов 
Виэгайе1ра. В середин© игры Петр01сян вы
играл фигуру за две пешки, что быст’ро 
решило исход встречи. После нецродолжи- 
тельного сопротивления Визгайер признал 
себя побежденным.

Против Kepc'ca играл Кевитс, заменив
ший Павея, который в П'^рвых турах про
играл Кересу две партии. Однако эта за
мена не принесла американской команде 
улучшения результата. Играя весьма по
следовательно, Корее быстро добился по
зиционного преимущества, которое он по
степенно усиливал, а затем перешел в 
прямую атаку. Отражая наступление, Ее- 
витс повес большие материальные потери 
и вскоре сдался.

Вничью сыграли Эванс с Гаимановым.
Авербах в ходюшем положении просро

чил в]>емя в партии с Д. Бирнам.
Остальные партии отложены. Брон

штейн имеет решающий материальный 
перерос против Днакера. У Смыслова лиш
няя пешка в ладейном окончании с Ре- 
шевским. В партиях Геллер —  Горовиц, 
Р. Бирн —  Котов шансы сторон пример
но равны ..

По1Сле трех туров результат 
пользу сошетской команды; пять 
отложены.

13:6 в 
партий

НЬЮ-ЙОРК, 23 июня. (ТАСС). Вчера
состоялось доигрывание неоконченных 
партий перед последним —  четвертым —  
туром сореФнования между шахматными 
командами Советского Союза и Сюедшнен- 
ных Штатов.

Денкер не явился на доигрывание от
ложенной партии с Бронштейном, в кото
рой советский гроссмейстер имел решаю
щий материальный перевес. Американ
скому мастеру зачтено поражение.

Не возобновляя игры, Геллер и Горош
ниц согласились на ничью.

Смыслов имел лишнюю леяпку в ладей
ном окончании против Решввекогб. Jfai4 
показал анализ, этого ггреимущества ока
залось недостаточным для достилгейия 
победы. Сделав 16 ходов, гроссмейстеры 
согласились на ничью.

Партия второго тура, где у Р. Бирна 
была лишняя пешка, доигрывалась четы
ре часа. Тонкой игрой гроссмейстер Вотов 
парировал все попытки противника до
биться победы, и партия на 108-м ходу 
закончилась вничью.

Партия третьего тура Р. Бирн —  Котов 
будет доигрываться после последнего т у 
ра, который состоится 23 июня.

Перед четвертым туром счет матча 
15,5:7,5 в пользу команды Советского 
Союза, прн одной неоконченной партии..

Гроссмейстер И. БОНДАРЕВСКИЙ,

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

ГАСТРОЛИ
Свердловского государственного 

театра оперы и балета
2 5  июня — «Травиата»
26 июня — «Евгений Онегин»
27 июня, днем — «Дубровский», 

вечером — «Эсмеральда»
28 июня — «Ромео и Джульетта». 
Билеты продаются в кассе облдрам-

театра с 1 часу дня до 5 часов вечера 
и с 6 часов до 9 часов вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 25 

июня — «Анна на шее». Сеансы: 11-35, 
1-20, 3-05. 4-50, 6-35, 8-20. 10, 11-40.

Для детей демонстрируется фильм 
«Африка». Сеанс в 10 часов утра.

Кинотеатр имени И. Черных. 25 ию
ня. Большой зал — «Тимур и его 
команда». Сеансы: 11, 1.

Томская областная контора по прока
ту кинофильмов выпускает на экраны 
города с 28 нюня новый художествен
ный австрийский фильм

ir

По решению облисполкома от 11 ию
ня 1954 года за № 236 Кривошеинский 
речной эксплоатациоеный участок 
упрдортранспорта ликвидируется.

Все претензии принимаются в двухне
дельный срок. Претензии, заявленные 
позднее, приниматься не будут.

Ликвидком.
3 —2

Томскому протезному заводу срочно 
требуются на постоянную работу: сле
сарь по водопроводу и отоплению, элек
трослесарь, шофер, начальник ортопеди
ческого (сапоишого) цеха, врачи, убор
щицы.

Обращаться: г. Томск. Советская, 43, 
к директору завода. 2 — 1

27 июня, В '12 часов дня, на аэродро- 
-ме аэроклуба по Иркутскому тракту, в 
районе фабрики «Сибирь», состоится 
массовое гулянье трудящихся г. Томска, 
посвященное Дню Воздушного Флота 
СССР.

В программе: показательные полеты, 
парашютные прыжки, соревнование 
авиамоделистов. Играют духовые орке
стры, работают буфеты. С 10 часов утра 
от Базарной площади курсируют автобу. 
сы.

МИНИСТЕРСТВО ТОРГОВЛИ СССР
Н О В О С И Б И Р С К О Е  О Т Д Е Л Е Н И Е В/К

„СОЮЗПОСЫЛТОРГ
имеет в наличии и высылает всем гражданам по их заказам почтовыми 

посылками промышленные товары
Цена с учетом 
стоимости тары, 
упаковки, услуг 

и расходов по 
пересылке

Цена с учетом 
стоимости тары, 
упаковки, услуг 
и расходов по 

пересылке

ПОСУДОХОЗЯИСТВЕННЫЕ ТОВАРЫ;

Производство 
фильм», 1953 г.

«Вен-киностудии

БиблиотечАому техникуму требуются: 
лаборант и счетовод-кассир.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 20. „  ^

2 — 1

Томскому учебному комбинату требу
ются преподаватели бухгалтерского уче
та.

Обращаться: г. Тойск, переулок Ма- 
нуижна, 14, телефон 24-16.

Новосибирский аэропорт доводит до сведения руководителей учрежде
ний. предприятий, граждан, что на воздушных линиях Советского Союза 
введено летнее расписание движения пассажирских и грузовых самолетов.

По летнему расписанию из Новосибирского аэропорта регулярно выле
тают многоместные пассажирские и грузовые самолеты в города: Москва, 
Ленинград, Горький, Куйбышев, Ижевск, Казань, Свердловск, Омск, Алма- 
Ата, Ташкент, Якутск, Магадан, Владивосток, Хабаровск, Иркутск и дру
гие пункты Советского Союза, связанные воздушным сообщением.

Производится предварительная продажа авиабилетов за 5 дней до вы
лета самолетов: городским агентством воздушных сообщений с 11 часов 
утра до 13 часов вечера (улица Мичурина. 11, телефон 36-799), в кассе 
аэропорта круглосуточно за 2 часа до вылета самолета, телефон 30-070, 
дополнительный 10.

Военнослужащие и их семьи могут приобретать билеты по воинским 
требованиям с доплатой разницы тарифа между железнодорожным и воз
душным транспортом.

Отделом перевозок Новосибирского аэропорта (телефон 30-070, допол
нительный 1), производится круглосуточный прием грузов в неограничен
ном количестве.

Пассажиры в аэропорт доставляются от городского агентства автобу
сом аэропорта.

Экономьте время, пользуйтесь услугами воздушного транспорта!
Новосибирский аэропорт.

Самовар никелированный, конический, 
гладкий, емкостью 6,5 литра 

Самовар никелированный, конический, 
граненый, емкостью 5 литров 

Самовар никелированный, конический, 
граненый, емкостью 7 литров 

Поднос полуовальный никелирован
ный (цена без учета стоимости 
пересылки)

Керосинка 2-трубная марки «КД» 
Примус латунный, полирсванный 

с горелкой
Запасная горелка для примуса обык

новенная, латунная (цена без уче
та стоимости пересылки)

Ножи и вилки столовые из нержа
веющей стали (цена без учета 
стоимости пересылки) пара 

Ложки столовые из нержавеющей 
стали (цена без учета стоимости 
пересылки)

Мясорубка №  5 чугунная, луженая

26 р. 70 к. 
67 р. 70 к.

68 р. 50 к.

9 р. 35 к.

16 р. 40 к.

62
9 р. 70 к. 
р. 70 коп.

со

спи-

ии-

Мясорубка универсальная с четырь
мя сменными подвижными ножами 
(для овощей, мяса, рыбы, специй)

ЭЛЕКТРОТОВАРЫ:
Электроутюги на 127—220 в 

шнуром
Электроплитки открытые со 

ральЮ и шнуром 220 в.
Электрочайник никелированный 

линдрической формы
Электропроигрыватель ГП-46 

ставка к радиоприемникам 
проигрывания пластинок) с 
тродвигателем, регулятором 
кости и звукоснимателем

Примечание: прием заказов на 
электропроигрыватель производит
ся только в течение июня месяца.

Электропаяльник торцовый на 127 — 
220 в. (цена без учета стоимости 
пересылки)

Запасной элемент к электроутюгу с 
бусами на 127—220 в. (цена без 
учета стоимости пересылки)

66 р. 60 к.

(при- 
. для 
элек- 
гром-

61 р. 60 к. 

43 р. 50 к. 

94 р. 50 к.

215 р.

21 р. 40 к.

8 р. 15 к.
Чтобы сделать заказ, необходимо переслать почтовы.м или телеграфным переводом в адрес «Союзпосылторга» 

полную стоимость заказываемых товаров с учетом стоимости тары, упаковки, услуг и почтовых’ расходов 
по пересылка.

При заполнении бланка денежного перевода необходимо:
а) на талоне перевода разборчиво, без сокращений написать фамилию, имя, отчество и подробный адрес, ку

да следует отправить посылку;
б) на обороте талона перевода написать наименование заказываемых товаров, количество, цену и сумму стои

мости их.
Заказы на товары принимаются на сумму не менее 50 руб.
От учреждений, предприятий и организаций заказы не принимаются.
Наложенным платежом «Союзпосылторг» товары не высылает.
Заказы выполняются в 20-дневный срок со дня поступления в «Союзпосылторг» правильно оформленно

го денежного перевода по день сдачи «Союзпосылторгом» посылки на почту.
Пользуйтесь услугами «Союзпосылторга»!

Требуйте наш прейскурант в каждом почтовом отделении. Заказы-переводы шлите по адресу: гор. Ново
сибирск, ул. Советская, дом 8, Новосибирское отделение В/К «Союзпосылторг».

Адрес редавшга; гор. Тоисв, просо, ям. Ленива. 
87-77 в 42 44. пропаганды — 47-45, вузов, школ

13, телефоны для справов (круглые сутки) — 42-42, редактора — 37437, зам. редактора — 37-70, о т в ^  
—- 4 2 -^ . сельскогп хозяйства — 37-39, про.мышлеяного — 37-75, отдела писем — 37ч38 
бухгалтерив в отдела объявлений — 37-36, стенографистки— 33-94. директора типографии

вудьтуры
секретаря — 31-19, 
в 31-47,

37-72.
отдела

секретариата — 42-40, отделов: партийной 
информации — 37-33, зам. зав. издательством

жизни — 
-  37-75,
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